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Огонь наделал бед
 ► Рано утром в четверг в девятиэтажном доме на улице 

Толстого произошёл пожар. 

Он начался в квартире на третьем эта-
же и унёс жизнь женщины - хозяйки квар-
тиры. Два человека в результате пожара 
пострадали. С ними работают медики.

Мэр Белгорода Валентин Демидов вы-
разил глубокие соболезнования родным и 
близким погибшей и пожелал пострадав-
шим скорейшего восстановления. Он лич-
но выехал на место пожара.

Причины ЧП выясняют специалисты. 
На этот момент известно, что огонь ох-
ватил 60 квадратных метров площади. В 
доме 1985 года постройки, ранее имевшем статус общежития, проживает 234 челове-
ка. Сильное задымление возникло на всех этажах. В ликвидации пожара задейство-
вали сотрудников и технику МЧС России, ГОЧС Белгорода. С помощью автолестницы 
специалисты спасли 34 человека, в том числе троих детей. По лестничным маршам 
вывели ещё 50 жителей дома. Был оперативно организован пункт обогрева, людям 
предложили размещение в ПВР, но они предпочли переехать к родственникам. 

- На первом этаже пострадавшего дома проживает семья участника СВО. Наш за-
щитник сейчас восстанавливается после полученных травм. Его пожилая мать дела-
ла ремонт в квартире, обустроила отдельный вход, чтобы мужчине было удобно вы-
езжать на коляске. В результате пожара жилое помещение повреждено. Белгородка 
очень переживает. Естественно, всячески буду помогать в первую очередь. Оставил 
контакты. Этот вопрос на моём личном контроле, - заверил Валентин Демидов. 

Все пострадавшие квартиры многоэтажки планируют восстановить за счёт муници-
пальных средств. Капитальный ремонт всего дома, по решению губернатора области 
Вячеслава Гладкова, намечен на следующий год - работы будут профинансированы 
из областного бюджета.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

ДОРОГИЕ УЧИТЕЛЯ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником! Сколько песен и 
стихов, воспевающих этот удивительный, замечательный труд, сложены благодарны-
ми учениками. 

Каждый из нас хранит в сердце образ любимого учителя, обращается к нему, к 
его опыту и авторитету за советом, сверяет свои поступки по нравственным ориен-
тирам, которые выстроил педагог. Как можно не восхищаться педагогом, преданным, 
любящим свою профессию и детей, не жалеющим для своих учеников ни времени, ни 
сил. Учителем, который сумел не только сохранить любознательность малышей, но и 
развить их интерес к знаниям и процессу учёбы, заслужить доверие и уважение под-
ростков. А это возможно, только если сам обладаешь глубокими знаниями не только 
своего предмета, но и психологии, методики обучения, а также широким кругозором, 
который позволяет общаться с детьми, обсуждать книги и фильмы, моральные ценно-
сти и политические события. Государство и общество предъявляют к учителю очень 
строгие требования. Это обосновано, поскольку мы доверяем самое дорогое, что у 
нас есть: наших детей, наше будущее, будущее нашей страны! Чтобы стать учителем, 
нужен особый склад характера, который формируется в семье. 85 педагогических ди-
настий из Белгородской области включены в федеральный альманах «Учительские 
династии России»!

В школах региона сегодня трудится более 13 тысяч учителей. За три года педа-
гогические коллективы пополнили 650 молодых специалистов, в большинстве сво-
ём выпускники НИУ «БелГУ» и профильных СПО Белгородчины. Они получают от 
Правительства области региональную доплату в размере 30 % от оклада, и от му-
ниципалитетов от 30 до 100 тысяч рублей. Сохраняются и социальные гарантии для 
сельских учителей: повышенные на 25 % оклады, компенсация оплаты ЖКХ, расходов 
за аренду и наём жилья. Конкурс «Земский учитель» позволил привлечь 14 учителей. 
Ежегодно 500 педагогов получают гранты на оздоровление в санаториях региона.

Знающие и целеустремлённые учителя, нацеленные на победу, - прекрасный при-
мер для подрастающего поколения. Белгородские педагоги подтверждают высокую 
профессиональную репутацию на федеральном уровне: так, учитель ОК «Алгоритм 
успеха» М. Ладных стал призёром Всероссийского конкурса «Учитель года России»; 
двое педагогов - финалистами Всероссийского конкурса «Первый учитель», трое - 
Всероссийского конкурса «Сердце отдаю детям». Все эти замечательные, увлечён-
ные педагоги охотно делятся с коллегами накопленным опытом. Творчески подходят 
к взращиванию талантов своих воспитанников и ведут их к успеху, о чём свидетель-
ствуют достижения белгородских школьников в конкурсах, спортивных состязаниях и 
предметных олимпиадах. В этом году выпускники 11 классов восхитили своими ре-
зультатами: 75 - стобалльников ЕГЭ! 74 % детей из приграничья, имевших возмож-
ность не сдавать экзамены, выбрали сдачу ЕГЭ. Это говорит о том, что наши бел-
городские дети смогли проявить силу воли и продемонстрировать свои прекрасные 
знания! Победа ученика - это победа учителя!

Учитель ведёт нас сквозь годы детства, отрочества, юности, совершает каждо-
дневный, подчас незаметный подвиг - отдаёт нам свои знания, вкладывает в нас ча-
стицу своего сердца. Он помогает нам найти свой путь в жизни. Труд учителя благо-
роден и прекрасен. Именно школьный учитель закладывает базис, фундамент для 
дальнейшего развития профессиональных навыков, для формирования личности 
Человека, искренне любящего свою Родину, честного и порядочного, милосердного 
и ответственного.

Дорогие педагоги! От всего сердца желаю вам крепкого здоровья, успешной реа-
лизации задуманного, талантливых и благодарных учеников, благополучия. Пусть в 
вашем сердце всегда горит огонь знания, освещающий дорогу ваших учеников!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

ДОРОГИЕ УЧИТЕЛЯ И ВЕТЕРАНЫ ПЕДАГОГИЧЕСКОГО ТРУДА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгоро-
да поздравляем вас с профессиональным праздником! 

В День учителя мы выражаем искреннюю благодарность и признательность за 
ваш труд, терпение и преданность делу образования.

В Белгороде почти 3 тысячи педагогов. И каждый является не просто источни-
ком знаний для учеников, а вдохновителем. Ежедневно вы открываете двери в 
будущее для наших детей, помогаете им развивать свои таланты и формировать 
характер. Вы даёте ценные жизненные уроки, которые остаются навсегда. 

Успехи педагогов и наших белгородских ребят впечатляют. Сегодня вы пре-
одолеваете вызовы, которые требуют не только профессионализма, но и личной 
силы, огромного мужества и самоотверженности.

На этой неделе учительница математики гимназии № 22 Ксения Викторовна 
Островская благодаря народному голосованию вошла в число призёров конкур-
са «Классная тема». Четыре педагога - среди победителей конкурса на присуж-
дение премий лучшим учителям региона. Ещё десять - победители и призёры 
региональных этапов всероссийских профессиональных конкурсов. «Школой 
года - 2023» региона признана школа № 28 Белгорода. Победителем конкурса 
программ социализации подростов стал наш центр #Я_ДОМА.

По итогам прошлого учебного года 21 учащийся получил 100 баллов на ЕГЭ, 
двое - 200 баллов. 501 выпускник окончил школу с золотой и серебряной меда-
лями. На региональном этапе олимпиад каждый второй победитель и призёр - из 
Белгорода. Наши ребята успешно участвуют во Всероссийском конкурсе «Боль-
шая перемена»: центры образования № 6 и № 15, гимназия № 32 - в ТОП-25 
конкурса. 

Со своей стороны, мы создаём условия, чтобы работа педагога была макси-
мально комфортной и эффективной. Продолжаем инвестировать в образование, 
формировать современные учебные пространства в Белгороде. По националь-
ному проекту «Образование» в 2023 году начато строительство школы на улице 
Орлова. Благодаря инициативе губернатора области в восьми школах идёт кап-
ремонт.

Дорогие учителя, вы - основа нашего будущего. Благодаря вам дети становят-
ся умнее, добрее, ответственнее. Пусть каждый ваш день будет наполнен радо-
стью от успехов учеников, а каждый урок - вдохновением для новых свершений. 
С праздником! Спасибо за вашу работу, за вашу любовь к детям и за веру в их 
потенциал. Вы делаете мир лучше!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского  глава администрации
городского Совета города Белгорода

Высокая награда
 ► Президент Владимир Путин присвоил военкору Евгению 

Поддубному звание Героя России.

Напомним, полтора месяца назад 
Евгений получил ранения в результате 
атаки БПЛА в Курской области. Тогда 
ряд СМИ сообщил о смерти военкора, 
но затем выяснилось, что он был тяже-
ло ранен и находится в реанимации в 
курской больнице. Затем Поддубный 
лечился в Москве. Две недели назад 
его выписали из больницы.

Напомним, что Евгений Поддуб-
ный - наш земляк. Он родился в Бел-
городе, окончил среднюю школу № 20, 
затем - белгородский госуниверситет. 
Первым местом работы журналиста 
была редакция газеты «Наш Белго-
род». С 2011 года наш земляк - специ-
альный корреспондент ВГТРК. Евге-
ний - первый журналист, удостоенный 
звания «Герой России». 

ФОТО KREMLIN POOL/GLOBALLOOKPRESS

На новом уровне
 ► Белгородские студенты и руководители театральных 

коллективов проходят обучение в Школе ГИТИС. 

Занятия организованы как в Москве, так и на территории региона. Студенты Бел-
городского института искусств и культуры посещают занятия в Москве, а руководи-
тели театральных коллективов - в лагере «Чайка» Красногвардейского района.

В первый день театральной смены преподаватели наметили основные этапы 
прохождения образовательной программы, провели тренинги по сценической речи 
и актёрскому мастерству.

- Ребята воодушевлены и настроены на серьёзную творческую работу, готовы 
впитывать всё самое новое и интересное, что может дать столичная школа, - по-
делилась впечатлениями ассистент кафедры режиссуры театрализованных пред-
ставлений и праздников Белгородского института искусств и культуры Екатерина 
Кочеткова.

 Отметим, бесплатное обучение белгородской молодёжи театральному искус-
ству у московских педагогов стало возможным благодаря выигранному гранту Пре-
зидентского фонда культурных инициатив АНО «Квадратные метры культуры».
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Участником конкурса может стать лю-
бой субъект малого предприниматель-
ства, зарегистрированный в установ-
ленном порядке на территории города 
Белгорода и осуществляющий предпри-
нимательскую деятельность не менее 
двух лет (для организовавших свою дея-
тельность из числа безработных - не ме-
нее одного года). Победителям конкурса 
вручаются дипломы и выплачиваются де-
нежные премии.

Приём заявок на участие в конкурсе 
осуществляется управлением экономи-
ческого развития и инвестиций департа-

мента экономического развития адми-
нистрации города Белгорода по адресу: 
г. Белгород, Гражданский пр-кт, д. 38, 
к. 504, т. 8(4722) 27-19-85, с 30 сентября 
2024 года по 30 октября 2024 года.

С формой заявки, анкетой участника 
конкурса и перечнем необходимых до-
кументов можно ознакомиться на офи-
циальном сайте органов местного само-
управления г. Белгорода (belgorod-r31.
gosweb.gosuslugi.ru) в разделе «Деятель-
ность» / «Экономика» / «Предпринима-
тельство» / «Поддержка предпринима-
тельства».

Это уже второе подобное совещание. 
В нём приняли участие также министр об-
разования Белгородской области Андрей 
Милёхин и руководитель министерства 
финансов региона Наталья Шаролапова. 

В качестве главных целей министерство 
образования выделило: оказаться в тройке 
лучших по стране в рейтинге Минпросве-
щения РФ и сохранить лидирующую пози-
цию в списках Рособрнадзора. 

Ведомство также проработало вопрос 
допобразования и поставило задачу охва-
тить не менее 80 процентов школьников 
и студентов до 18 лет, в том числе по на-
правлениям культуры и спорта. Военно-
патриотическим воспитанием планируется 
занять всех ребят от детского сада до кол-
леджей. 

Особенно важным является вопрос без-
опасности. В учебных учреждениях за по-
следний год принят ряд беспрецедентных 
мер: оклеены окна всех школ и детских са-
дов бронеплёнкой, возле них поставлены 
бетонные укрытия, разработаны маршру-
ты безопасности от дома до образователь-
ных учреждений, оснащены аптечками все 
кабинеты, оборудованы убежища. До кон-

ца учебного года необходимо на 100 про-
центов сформировать навык безопасного 
поведения у наших детей в случае возник-
новения чрезвычайной ситуации. 

Также министерство образования ста-
вит ещё одну цель: средний балл по ре-
зультатам ЕГЭ у выпускников 11-х клас-
сов по математике, физике, информатике, 
химии и биологии в регионе должен быть 
больше общероссийского не менее, чем на 
три. 

Ещё одна важная задача, которую вы-
деляет министерство образования, - обе-
спечить работой не менее 65 процентов 
молодых специалистов, которые выпус-
каются из вузов и учреждений среднего 
профессионального образования. Будем 
расширять количество квот на целевое 
обу чение.

Также идут капремонты образователь-
ных учреждений и строительство новых. 

- Наши школы, детские сады и коллед-
жи должны быть комфортными, уютными 
и, главное, уникальными, чтобы каждый, 
кто в них учился, мог с гордостью сказать: 
«Я провёл своё детство в самой лучшей 
школе», - подчеркнул губернатор.

- Сегодня мы изучали искусственный 
интеллект, промпт-инжиниринг, и дети 
разбирали, каким образом искусственный 
интеллект может им помогать, - раскрыл 
тему урока министр цифрового развития 
региона Сергей Четвериков. 

 Материалы подобных уроков рассчи-
таны на школьников с первого по один-
надцатый класс. Задания для них готовят 
ведущие IT-компании, чтобы ознакомить 
детей с новыми, но уже востребованными  
профессиями.

- Сегодня перед нашими выпускника-
ми стоит очень трудная и серьёзная зада-
ча: понять себя, свои интересы, оценить 

свои способности и сделать серьёзный и 
правильный выбор - выбор будущей про-
фессии, - подчеркнула исполняющая обя-
занности директора средней школы № 45 
Ирина Бредихина. 

- Мы понимаем, что у нас в рамках 
цифровой экономики нет «неайтишных» 
профессий. Просто помогаем детям со-
риентироваться, куда правильно посмо-
треть, - уточнил Сергей Четвериков.

Ознакомиться с новыми перспектив-
ными профессиями школьники могут са-
мостоятельно на сайте урокцифры.рф.

ФОТО АНТОНА ГРЕБЕННИКОВА

- Мы все преклоняемся перед её 
фронтовым подвигом, исключительным 
мужеством и самоотверженностью в спа-
сении бойцов. А та общественная рабо-
та, которую проводит Мария Михайловна 
на протяжении многих десятилетий, за-
щищая правду о своих боевых товари-
щах, достойна отдельного уважения, - 
отметил губернатор области Вячеслав 
Гладков. 

Глава региона также напомнил, что 
на Белгородчине планируется открыть 
новый, уникальный для нашей страны 
музей, посвящённый трагедии в селе 
Гусёк-Погореловка и памяти всех совет-
ских людей, заживо сожжённых фашист-
скими захватчиками. Он высказал поже-
лание, чтобы Мария Михайловна вошла 

в состав попечительского совета по соз-
данию этого мемориального объекта. 

ФОТО T.ME/VVGLADKOV

Он встретился с жителями многоэта-
жек и обсудил с ними подготовку к зиме и 
другие вопросы.

- Приятно было слышать, что боль-
шинство очень довольны работой своей 
управляющей компании, - рассказал Ва-
лентин Демидов.

Как сообщил мэр, с прошлой организа-
цией были большие проблемы. Прежде 
всего с отоплением и горячим водоснаб-
жением. В позапрошлом отопительном 
сезоне мэрии даже пришлось вмешивать-
ся в ситуацию, так как состояние котель-
ной довели до критического. Были при-
няты временные меры, чтобы обеспечить 
людей теплом. Затем специалисты по-
могли жителям провести общее собрание 
собственников, по итогам которого они 
приняли решение о смене УК. Новая ком-
пания оправдала все ожидания и очень 
добросовестно подходит к обслуживанию 
общего имущества собственников.

Что касается крышной котельной, то в 

доме № 39 её полностью обновили. Спе-
циалисты нашли выход из ситуации с за-
казом аналоговых запчастей, приобрели 
систему водоподготовки, а также электро-
генераторы с автоматикой. В работе ко-
тельная домов №№ 45-45а. Ремонт ещё 
продолжается, но на готовность к отопи-
тельному сезону это не влияет, заверил 
Валентин Демидов.

Выбираем 
лучших предпринимателей

 ■ Конкурс

 ► В целях поддержки и стимулирования развития малого 
предпринимательства, выявления и поощрения лучших 
субъектов малого бизнеса администрация города Белгорода 
проводит конкурс на присвоение званий «Лучшее малое 
предприятие года».

Цели амбициозные, 
но выполнимые

 ■ Концепция

 ► Губернатор области Вячеслав Гладков провёл совещание 
по вопросу концепции развития образования в регионе 
до 2025 года.

Вечно молода душой  ■ Юбилей

 ► Со столетним юбилеем поздравили ветерана 
Великой Отечественной войны, легендарную участницу 
Прохоровского сражения Марию Рохлину.

Урок завтрашнего дня  ■ Образование

 ► В Белгородской школе № 45 прошёл открытый «Урок 
цифры» для одиннадцатых классов. Провёл его министр 
цифрового развития Белгородской области.

Под крышей дома своего  ■ ЖКХ

 ► Крышные котельные многоквартирных домов на бульваре 
Строителей к отопительному сезону готовы. Об этом сообщил 
мэр города Валентин Демидов.
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Андрей Литвинов в качестве председа-
теля совета территорий 22-го округа пооб-
щался с активистами в Центр образования 
№ 1. В мероприятии приняли участие де-
путат горсовета Юрий Гребенников, глава 
управы «Народная» Василий Полухин, ру-
ководители ТОСов и председатели сове-
тов домов.

Участковый уполномоченный полиции 
Анастасия Сердюкова акцентировала вни-
мание присутствующих на мерах по обес-
печению общественной безопасности. Для 
их эффективности необходимо наладить 
взаимодействие жителей микрорайона с 
представителями силовых структур. Ана-
стасия Викторовна проинформировала о 
проведении традиционного конкурса «На-
родный участковый», а также о правилах 
голосования за его участников.

В ходе заседания совета территории 
22-го округа бурно обсуждались вопросы, 

касающиеся взаимодействия собственни-
ков жилья с управляющими компаниями и 
капитальных ремонтов многоквартирных 
домов.

Ирина Севостьянова очередное засе-
дание совета территории № 25 провела в 
читальном зале библиотеки им. А.А. Лиха-
нова.

В ходе мероприятия были рассмотрены 
наиболее значимые изменения в положе-
нии о территориальном общественном са-
моуправлении, принятые на недавней сес-
сии Белгородского городского Совета. На 
заседании обсуждались вопросы, которые 
беспокоят жителей 25-го округа, а также их 
инициативы. С активистами была проведе-
на беседа по профилактике киберпреступ-
лений, а также по предотвращению прояв-
лений экстремизма и терроризма.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ АНДРЕЯ ЛИТВИНОВА 
«ВКОНТАКТЕ»

Дмитрий Морозов принял участие в 
повторной приёмке на ул. Костюкова, 5. 
В пятиэтажке 1975 года постройки вы-
полнена замена инженерных систем, в 
том числе тепло- и водоснабжения. За-
мечания жильцов, которые были ранее, 
подрядчиком устранены. По итогам об-
щественной приёмки сделан вывод: ра-
боты по капитальному ремонту здания 
выполнены в полном объёме.

Артур Насонов побывал на ул. Горь-
кого, 2г, где в рамках капитального ре-
монта приводилась в порядок кровля. 
Однако собственники жилья выявили 
ряд недостатков. В частности, на крыше 
отсутствуют ограждения и снегозадер-
жатели, не обшиты дымоходы. Подряд-
чику на устранение замечаний жильцов 
предоставлено две недели. 

ФОТО T.ME/DEPUTATYBELGORODA

Вопрос о состоянии пешеходной до-
рожки возле железнодорожного перехода 
в районе торгового центра «Спутник Дом» 
неоднократно поднимался на заседаниях 
совета территории № 5, а также на лич-
ных приёмах депутата. Маршрут проле-
гает через два металлических мостика с 
крутыми подъёмами, которые становятся 
довольно скользкими в гололёд и сырую 
погоду. Грунтовая дорожка в межсезонье 
зачастую утопает в грязи.

Для решения этих проблем тротуар 

был отсыпан асфальтогранулятом, а на 
мостиках установлены дополнительные 
поручни. Кроме того, участок был выров-
нен и на нём вырублена поросль. Вдоль 
пешеходной дорожки восстановлена си-
стема наружного освещения. 

Артур Насонов высказал слова благо-
дарности всем муниципальным структу-
рам, принимавшим участие в благоустрой-
стве данного пешеходного маршрута. 

ФОТО СО СТРАНИЦЫ АРТУРА НАСОНОВА 
«ВКОНТАКТЕ»

Речь шла о проезжей части дороги от 
ул. Костюкова, 45 до проспекта Ватутина, 
5. Народный избранник обратился за по-
мощью в городскую администрацию.

На прошлой неделе Артём Зотов сооб-
щил своим избирателям, что ямочный ре-
монт межквартального проезда уже начал-
ся и во дворах работает дорожная техника.
ФОТО СО СТРАНИЦЫ АРТЁМА ЗОТОВА В «ВКОНТАКТЕ» 

Председатель городского Совета Ва-
дим Радченко, депутаты Максим Пале-
сика и Илья Салмин, а также сотрудники 
аппарата мэрии помогли в разгрузке оче-
редной партии гуманитарной помощи, ко-
торая прибыла для наших воинов из под-
московного Можайска.

Депутат Сергей Наумов совместно с 
командой сторонников партии «Единая 
Россия» также подготовили и передали 
бойцам СВО гуманитарный груз. 

- Мы собирали необходимые вещи, 
продукты питания и средства гигиены не 
только для материального обеспечения 
наших воинов, но и чтобы показать: мы 
рядом и всегда готовы прийти на помощь. 
Поддержка народа даёт силы бойцам на 
фронте, укрепляет их волю к победе. Мы - 

надёжный тыл, - заверил Сергей Наумов. 
Депутат горсовета Евгений Михайлю-

ков вместе с молодогвардейцами доста-
вил гуманитарную помощь для погорель-
цев в Луганскую Народную Республику. 
Там, в Станично-Луганском районе, был 
локализован природный пожар площадью 
2,3 гектара. Первоначально загорелась су-
хая трава, но потом огонь перебросился на 
лес и село Валуйское. В итоге, по данным 
пресс-службы МЧС, сгорели 186 строе ний, 
из которых 165 - жилые дома. Сотни чело-
век остались без крова. Молодая Гвардия 
Луганской Народной Республики органи-
зовала пункт сбора и распределения гу-
манитарной помощи для пострадавших 
жителей. Белгородцы доставили туда не-
обходимые вещи и продукты питания. 

Оценку ставят 
собственники жилья

 ■ ЖКХ

 ► Депутаты городского Совета продолжают участвовать 
в общественной приёмке работ по капитальному ремонту 
многоквартирных домов.

Для безопасности  
пешеходов

 ■ Наказ

 ► Депутат горсовета Артур Насонов сообщил о выполнении 
им ещё одного наказа избирателей.

Дороге - ремонт, 
людям - результат

 ■ Благоустройство

 ► К депутату горсовета 
Артёму Зотову на личном 
приёме поступило 
обращение граждан 
с просьбой о содействии 
в проведении ремонта 
межквартального проезда 
в Четвёртом микрорайоне.

Сила народа -  
в сплочённости

 ■ Благотворительность

 ► Депутатский корпус Белгорода продолжает активно 
участвовать в оказании гуманитарной помощи бойцам СВО 
и гражданскому населению, пострадавшему от действий 
нацистов.

Актив округа 
проинформирован

 ■ Самоуправление

 ► Депутаты горсовета провели очередные заседания советов 
территорий в своих избирательных округах.
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Его главная задача - как можно бы-
стрее найти выход из сложных ситуаций, 
с которыми семьи обращаются в соцза-
щиту. Специалисты и раньше помогали 
белгородцам. Однако здесь все вопросы 
можно решить в режиме одного окна, то 
есть получить все услуги в одном месте.

- Основная задача специалистов мно-
гофункционального центра - оказывать 
всевозможные меры поддержки, включая 
не только ресурсы нашего учреждения - 
Комплексного центра социального обслу-
живания населения, но и все имеющиеся 
межведомственные ресурсы, - подчер-

кнула директор городского Комплексного 
центра социального обслуживания насе-
ления Ирина Севостьянова. 

В семейном МФЦ созданы макси-
мально комфортные условия для бел-
городцев, которые обращаются сюда за 
помощью. Здание имеет удобное распо-
ложение. Есть навигационные указатели. 
Входная группа оборудована зоной для 
хранения детских и инвалидных колясок. 

В секторе первичного приёма семью 
встречает администратор, который мо-
жет подсказать, к кому обратиться с той 
или иной проблемой.

- Можно обращаться за социальными 
выплатами, установлением статуса мно-
годетной семьи, государственными услу-
гами. Может быть, семье нужна психоло-
гическая поддержка, у нас есть и такой 
кабинет. Когда мы знаем проблему, то 
направляем семью к конкретному специа-
листу, и он с ней работает, - рассказала 
администратор Екатерина Труфанова. 

В центре активно используют сер-
вис «Семейная диспетчерская». Сюда 
можно позвонить, и, например, вызвать 
мобильную бригаду на дом или заказать 
социальное такси. В здании МФЦ есть и 
комната матери и ребёнка с необходи-
мыми гигиеническими средствами.

Для каждой семьи здесь разраба-
тывается индивидуальная программа. 
Специалист работает с человеком до 
тех пор, пока проблема не будет полно-
стью решена. В офисе семейного МФЦ 

есть также детский уголок, где ребёнок 
может поиграть, пока мама или папа 
общается со специалистом, работает 
пункт приёма и выдачи благотворитель-
ной помощи, а также несколько раз в 
месяц проводятся мастер-классы для 
особенных детей.

Сейчас центр работает в проектном 
формате. Это значит, что специалисты 
продолжают отрабатывать механиз-
мы взаимодействия с самыми разными 
структурными подразделениями города, 
чтобы сделать работу семейного МФЦ 
ещё эффективнее. В штатном режиме 
центр откроется в январе 2025 года.

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА B T.ME/V_V_DEMIDOV

По словам гендиректора ЕТК Алек-
сандра Дударенко, тариф на проезд не 
повышался в течение пяти лет. Для того 
чтобы сохранить коллектив и поддержать 
его мотивацию, с 1 сентября в компании 
повысили зарплату водителям. Также на-
блюдается рост цен на запчасти и горю-
че-смазочные материалы. 

- Ситуация сложилась таким образом, 
что без повышения стоимости проезда 
дальнейшее существование нашей ком-
пании невозможно, - подчеркнул генди-
ректор ЕТК.

Заместитель генерального директора 
ЕТК по сервисному обслуживанию Алек-
сей Бесчастнов пояснил, что, несмотря 
на то, что автобусы у нас российского 
производства, в них есть импортные де-
тали. Цены на них выросли в 2-3 раза. 
Другие запчасти подорожали на 30-40 %. 
До 80 % выросли цены на масла и сма-
зочные материалы. Автобусный парк не-

молодой. В нём только 26 новых автобу-
сов. Большинству более трёх лет.

Несмотря на то, что некоторые водите-
ли уволились, многие по-прежнему оста-
ются патриотами своего города и своей 
работы. Так, Владислав Иванчихин рас-
сказал, что работу даже в нынешней не-
простой обстановке бросать не намерен. 

- Для водителей есть инструкции на 
случай ракетной опасности, которые мы 
обязаны знать и соблюдать. В первую оче-
редь забочусь о сохранности жизни пасса-
жиров, отвозя их до ближайшего укрытия, 
потом думаю о своей безопасности, - рас-
сказал он. - Но, несмотря на все сложно-
сти, я люблю свой город и свою работу. 

По словам Александра Дударенко, та-
риф на проезд в белгородских маршрутках 
должен повыситься в начале 2025 года. 

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО BELREGION.RU

Создать светлое, уютное и красивое 
общественное пространство удалось 
благодаря участию города в федераль-
ном проекте «Формирование комфортной 
городской среды» нацпроекта «Жильё и 
городская среда». Дизайн для сквера вы-
брали сами жители в ходе голосования. 

- Горожане прекрасно помнят, как вы-
глядела эта аллея до реконструкции. И от 
этого получившийся результат вызывает 
ещё большее восхищение. Это пример 
того, как архитекторы грамотно распо-
рядились пространством, сделали его 
многофункциональным, - подчеркнул мэр 
Белгорода Валентин Демидов. 

С начала марта строители выполни-
ли демонтаж старой инфраструктуры, 
уложили новое покрытие, установили ла-
вочки и беседки для отдыха. Ещё около 
месяца после окончания основных работ 
строители дорабатывали пространство 
по желаниям жителей. В сквере им хоте-
лось иметь больше растений.

- Сейчас озеленение произведено на 
территории 1400 квадратных метров. Вы-
садили 62 дерева. Поставили 11 скамеек 
и сделали настилы на центральные клум-
бы, - рассказал представитель подрядной 
организации Эдуард Шатов. 

Вся территория сейчас соответствует 
архитектурной концепции «128 градусов»: 
изгибы беседок и перголы, декоративная 
плитка, палисад и центральные клумбы 
выполнены именно под таким углом.

Теперь в сквере есть прекрасная дет-
ская площадка с безопасным покрытием, 
удобные тихие зоны, игры в шахматы, ам-
фитеатр. Устроено наружное освещение. 
Высажено много зелени: яблони, клёны, 
многолетники и цветы. Обновлённое об-
щественное пространство должно стать 
любимым местом отдыха для всех жите-
лей большого микрорайона. 

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

В поддержку семьи  ■ Соцзащита

 ► В Белгороде открылся первый семейный 
многофункциональный центр.

Автобусы 
требуют средств

 ■ Транспорт

 ► В Единой транспортной компании объяснили, почему 
необходимо повысить тариф на проезд в городском 
пассажирском транспорте.

Дизайн 
выбирали жители

 ■ Проект

 ► Завершено благоустройство сквера на пересечении улиц 
Мичурина и Попова.
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Город и горожане

Многие, теперь уже взрослые, белго-
родцы, проходя через центральный парк, 
зримо представляют себе его прежний 
облик. И, прикрыв на секунду глаза, могут 
увидеть детскую площадку и себя в окру-
жении сверстников, внимательно слуша-
ющими бабушку Арину. Они вспоминают, 
как она рассказывала мальчишкам и дев-
чонкам сказки, водила хороводы, читала 
стихи. Многие из поколения, чьё детство 
пришлось на 80-е - начало 90-х годов, не 
забывают её голос, интонации, рассказы 
и добрые советы. Одна из наших коллег 
сразу с теплотой вспомнила, как бабушка 
Арина помогла ей придумать и создать 
новогодний костюм. На фоне снежинок 
и принцесс она, в образе ночи, в чёрном 

платье с серебряными звёздами, сшитом 
собственными руками, произвела фурор 
на школьном утреннике. И своим успехом 
тут же поделилась с бабушкой Ариной. Та-
кого рода воспоминания наверняка есть у 
многих.

Сейчас к парку, одному из самых лю-
бимых мест отдыха горожан, приковано 
особое внимание. Здесь близится к завер-
шению масштабная реконструкция. Парк 
обновляется, становится современнее. 
Однако иногда и в новое неплохо бы взять 
что-то из прошлого. А про бабушку Арину 
в этой связи вспомнил мэр Белгорода Ва-
лентин Демидов.

- Бабушку Арину мы хотели бы увекове-
чить. Ведь есть история о том, что в парке 
была бабушка, которая читала сказки де-
тям, - сказал градоначальник в разговоре с 
журналистами. 

Хорошая идея, оттолкнувшись от ко-
торой, мы решили вспомнить о реальной 
бабушке Арине. Кто же был этот человек, 
оставивший о себе столько добрых вос-
поминаний у когда-то юных, а ныне вырос-
ших белгородцев? 

В начале наших, прямо скажу, недолгих 
поисков мы обратились к ректору  БГИИК 
Сергею Курганскому, в 80-е годы воз-
главлявшему городской отдел культуры. 
 Сергей Иванович ответил сразу:

- Это профессиональная актриса драм-
театра Мария Баскова. Она тогда уже 
была на пенсии и работала в штате парка.

Оказалось, что до того как стать «ба-
бушкой Ариной», у Марии Ильиничны, как 
и у многих людей её поколения, уже была 
достаточно интересная и насыщенная био-
графия. 

Родилась она в 1924 году, трудовую 
деятельность начала в суровом 1941-м. 

Сначала работала делопроизводителем в 
батальоне аэродромного обслуживания в 
Горьком, потом стала киномехаником пе-
редвижных киноустановок, крутила филь-
мы в полевых госпиталях, располагавших-
ся вокруг Тулы. В 1944 году поступила в 
студию при Тульском областном драмати-
ческом театре. А окончив её, перебралась 
в Белгород. С 1947 по 1983 год работала 
в нашем драмтеатре. Никто не мог срав-
ниться с ней в амплуа «травести» и «ин-
женю». На сцене Белгородского драмати-
ческого театра им. Щепкина она сыграла 
множество ролей. Но и выйдя на пенсию, 
не могла сидеть сложа руки. Характер не 
позволял.

- Она была очень жизнерадостным че-
ловеком, - вспоминает знавшая её лично 
руководитель литературно-драматургиче-
ской части Белгородского драмтеатра На-
талья Почернина, - всегда в хорошем на-
строении, прекрасно выглядела. В 90 лет 
ежедневно делала зарядку, а на холодиль-
нике у неё висел листок со стихами. Учила 
их, чтобы тренировать память и не впасть, 
как она говорила, в маразм. 

Но это было уже после. А когда её при-
гласили работать с детьми в парке, она, 
если честно, немного сомневалась. Дело 
ли это для профессиональной актрисы - 
детей развлекать? Но в итоге согласилась 
и ни разу об этом не пожалела, отдав бел-
городской детворе восемь лет своей твор-
ческой жизни. 

Она любила детей, и ребятишки отве-
чали ей тем же. Бежали к ней со всех ног, 
даже письма писали. Некоторые продол-
жали делать это, став уже взрослыми. 

Сейчас, оглядываясь назад, кажется, 
что бабушка Арина была в парке долго-
долго, поскольку успела стать одним из 
его символов, олицетворением культур-
ной жизни. На самом же деле после всего 
восьми лет работы в 90-е годы культурная 
работа в парке начала сходить на нет. Не 

нашлось тогда в нём места и бабушке Ари-
не - Марии Басковой. Реальная история 
бабушки Арины тогда завершилась. Но 
жизнь продолжалась.

В 2002 году она похоронила мужа - 
писателя Леонида Малкина, верным по-
мощником которого была многие годы. 
Продолжала не унывать, несмотря на то, 
что последние пять лет жизни провела в 
санкт-петербургском Доме ветеранов сце-
ны, впрочем, в одном из лучших в стра-
не. И здесь уже в более чем преклонном 
возрасте - за девяносто лет, снялась в 
двух фильмах - «Агент национальной без-
опасности. Возвращение» и «Петербург. 
Любовь. До востребования». Стала и ки-
ноактрисой. 

Ушла из жизни Мария Баскова в 2019 
году, вскоре после того, как отметила своё 
95-летие. Мария Ильинична прожила дол-
гую и интересную жизнь, но для многих 
белгородцев в памяти она так и осталась 
бабушкой Ариной, одним из символов на-
шего любимого парка - парка нашего дет-
ства. И если её образ будет увековечен 
здесь, то, наверное, это будет очень пра-
вильно. И тогда парк станет ещё лучше, 
душевнее и ближе белгородцу любого воз-
раста. В любое время года.

Андрей ЮДИН
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Учительница математики гимназии 
№ 22 стала финалисткой телешоу «Клас-
сная тема». Она вышла в финал конкурса 
благодаря народному голосованию и смо-
жет представить свои уроки на телеканале 
«Россия 1». А теперь Ксения Викторовна 
поборется ещё и за возможность создать 
авторскую программу на федеральном ка-
нале. В финале с ней будут шесть педаго-
гов из других регионов страны. 

Если бы у меня была такая учитель-
ница математики, как Ксения Островская, 
то царица наук не снилась бы мне до сих 
пор в страшных снах, где я решаю пример 
у доски. Мне посчастливилось лично при-
сутствовать на её уроке: улыбка на лице 
педагога, внимание к каждому ученику и 
такое понятное объяснение сложной темы 
никак не вязались в моём представлении 
с математикой. Я на минутку пожалела, 
что не учусь в шестом классе и что это не 

мой классный руководитель. Несколько 
человек попутно задавали вопросы и полу-
чали на них ответы. И то, с каким профес-
сионализмом и при этом лёгкостью Ксения 
Викторовна располагает к себе детей не-
простого подросткового возраста, говорит 
о том, что в профессии она человек неслу-
чайный, хотя её родители далеки от педа-
гогики. 

Ксения Островская окончила школу в 
Старом Осколе. Однажды, когда она учи-
лась в девятом классе, здесь проходил 
день самоуправления и Ксении предло-
жили провести урок математики. Помимо 
того, что эта идея её увлекла и задание 
оказалось интересным, её способности за-
метила учительница. Она сказала девоч-
ке, что это был прекрасный урок и не все 
профессиональные педагоги умеют так 
ладить с детьми и объяснять тему урока. 
Это и был переломный момент - с буду-
щей профессией было тогда всё решено. 
Как рассказывала мама Ксении, в детстве 
она часто любила рассаживать игрушки, 
вести перед ними уроки, заполнять журна-
лы, но всё-таки тот день самоуправления 
и слова учителя сыграли решающую роль 
в выборе будущей профессии. И Ксения 
поступила в БелГУ, чтобы стать учителем 
математики.

Кроме того, что детская мечта о профес-
сии сбылась, она получила продолжение 
в виде педагогической династии - семья 
её мужа полностью состоит из учителей, 
да и сам супруг - учитель. У молодых ро-
дителей растёт прекрасная дочка. Ксения 
отмечает, что ей в жизни всегда везёт на 
людей, ведь даже воспитатели дочки по-
могали и поддерживали её при подготовке 

к конкурсу, а как много белгородцев прого-
лосовали за неё и помогли выйти в финал! 
И вот то, с каким теплом она отзывается 
о людях, наверное, и есть главный секрет 
успеха педагога Ксении Островской. Лю-
бовь и признательность окружающим за-
воёвывает невероятное доверие к ней со 
стороны всех, кто её знает.

Ксения Викторовна поделилась, что 
больше всего в жизни её вдохновляют 
успехи детей. Главная её мотивация - это 
ученики, их горящие глаза и живые умы, ге-
нерирующие вопросы. Когда в Белгороде 
были обстрелы и занятия проходили в дис-
танционном формате, личного общения 
очень не хватало. Во время очередного 
урока она видела испуганные глаза своих 
учеников и чувствовала своё бессилие.

«Ты смотришь и ничего не можешь сде-
лать, как-то помочь. А прервать урок - это 
печально и страшно одновременно», - 
вспоминает она. Желание поддержать 
детей - одна из причин, почему педагог не 

уезжает. «Ведь мои дети тоже здесь, зна-
чит, я нужна», - считает она.

Ксения Островская уже выпустила 
один класс до декретного отпуска в дру-
гой школе и поддерживает отношения с 
бывшими учениками, следит за их дости-
жениями. «Это бесценно, - делится учи-
тель. - Они приходят увидеться, пишут, 
мы до сих пор общаемся с моим первым 
выпуском. И как я после этого могу не лю-
бить свою работу?».

В ответ на вопрос «Что бы вы пожела-
ли своим ученикам?» Ксения Викторовна 
говорит: «Чтобы они в любой ситуации 
оставались людьми, не теряли себя. Да, у 
нас всё сейчас нелегко, но важно не забы-
вать, кто мы есть и чего мы по-настоящему 
хотим. Пожелаю, чтобы они выросли вер-
ными и добрыми людьми по жизни. Чтобы 
осознали, что самое главное - это семья и 
всегда поддерживали своих родителей».

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Вдохновение - в успехах учеников  ■ Человек и его дело

 ► В классе дети решают примеры, тянут руки и успевают 
немного общаться между собой. Атмосфера лёгкости 
и непринуждённости царит на уроке Ксении Островской.

Вспоминая бабушку Арину  ■ Легенда

 ► У медленно кружащихся осенних листьев есть свойство 
навевать воспоминания. В том числе и о детстве.
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Каждый житель региона помнит страш-
ные события, которые произошли в канун 
Нового года. Днём 30 декабря 2023 года 

ВСУ нанесли удар по центру Белгорода. 
Погибли мирные люди. На следующий 
день около арт-объекта «Сердце», из-
решечённого вражескими снарядами,  на 
улице 50-летия Белгородской области об-
разовался народный мемориал. В память 
о погибших жители несли туда цветы и 
игрушки, продолжают нести и теперь, а 
сам арт-объект просят не ремонтировать. 
Раненое сердце стало для всех символом 
скорби. 

- Приняли решение облачить наше 
«Сердце» в камень  и установить напро-
тив кинотеатра «Победа» памятник в честь 
погибших жителей Белгородской обла-
сти, - рассказал губернатор Белгородской 
области Вячеслав Гладков. - Планируем 
вынести проект памятника на обществен-
ное обсуждение. Возможно, появятся идеи, 
как мы можем дополнить композицию, к 
примеру, поместить возле памятника по-
сечённые от снарядов врага гранитные 
плиты. Также частью объекта могут стать 
остатки сбитых вражеских ракет, заклю-

чённые в защитный купол. Та живая исто-
рия несгибаемой области, создаваемая на 
наших глазах.

Скульптор Андрей Сергеевич Коробцов, 
один из авторов статуи Советского солда-
та во Ржеве, подготовил варианты макета 
будущего мемориала, которые сначала 
обсудили в правительстве региона, а по-
том представили гостям митрополичьей 
гостиной. 

- Техническое задание было очень 
сложное. Нужно было использовать серд-
це и на основании этого образа уже сде-
лать какой-то проект. Но не сочеталось 
сердце с этой темой, проложить нить было 
практически невозможно. Огромное коли-
чество вариантов было сделано, - поде-
лился скульптор.

Гости митрополии смогли оценить пять 
макетов. В целом все варианты исполне-
ния памятника похожи. Ключевая фигура - 
ангел, который держит ребёнка или возла-
гает цветы. 

- Есть такой лаконизм в этих работах. 
Соборности, духовности много, а деталей 
меньше - вот это всегда меня привлека-
ет более, чем разброс деталей и всяких 
смыслов, - прокомментировал художе-
ственный руководитель Белгородского 
драматического театра им. М.С. Щепкина 
Виктор Слободчук.

Окончательный выбор концепции па-
мятника - за жителями города. В ближай-
шее время власти определят площадку, 
где горожане смогут вживую увидеть маке-
ты. И проголосовать сможет каждый, глав-
ное правило - делать выбор от сердца. 

Алина КОРЧАГИНА
ФОТО T.ME/VVGLADKOV И БОРИСА ЕЧИНА

Итоги областного конкурса краеведче-
ской литературы подвели в рамках книж-
ного фестиваля. Выпуск фотоальбома 
приурочен к 70-летию образования наше-
го региона. 

- В администрацию Белгорода обра-
тился председатель городского совета 
ветеранов Владимир Серафимович Коль-
цов с просьбой поддержать проект «Бел-
город: эпоха Победителей», и, конечно, 
мы включились в работу. Вместе с автор-
ским коллективом под руководством Пав-
ла Юрьевича Субботина при поддержке 
правительства области постарались сде-
лать достойное издание как по содержа-
нию, так и по оформлению. Проделана 
большая работа, все участники вложили 
в этот проект свою душу, - рассказал мэр 
Белгорода Валентин Демидов.  

В книге собраны редчайшие архивные 
фотографии 1950-60-х годов – времени 
трудового подвига жителей города, о ко-
тором подчас незаслуженно забывают на 
фоне подвига военного. 

- Это были либо фронтовики, которые 
вернулись с войны и включились в мир-
ную жизнь, либо их дети, которые подрос-
ли за время войны. Эти два поколения, 

родителей и детей, отстроили город, ко-
торый стал областным центром, краси-
вым, удобным, которым мы гордимся и 
любуемся до сих пор, - отметил автор-со-
ставитель книги, начальник управления 
по делам архивов Белгородской области 
Павел Субботин.

За созданием этой книги стоит боль-
шая команда сотрудников архивов, музе-
ев, библиотек, краеведов и людей, в чьих 
частных коллекциях сохранились фото-
графии того периода.

- Моя бабушка, Клавдия Ивановна, 
оканчивала белгородскую женскую гим-
назию. Она собирала вырезки из всех 
газет 50-х годов и слала их моему отцу, 
который служил в армии с 1956 по 1959 
год. Там, например, подписано её рукой: 
«Вова, смотри, какая у нас площадь Рево-

люции». Эти вырезки трогательно храни-
лись в семье, - вспомнил краевед Сергей 
Петров.

- Мне удалось ознакомиться с книгой 
2 месяца назад, намного раньше, чем 
всем остальным. И моя мама, так же, как 
и мама Сергея Владимировича, 1937 года 
рождения, она у меня всю жизнь прорабо-
тала в белгородской торговле. Я ей пока-
зал экземпляр этой книги. Очень классно, 
здорово, и от души вам спасибо за рабо-
ту, которая была проделана, - поблаго-
дарил авторский коллектив  заместитель 
руководителя аппарата администрации  
г. Белгорода Валерий Кизилов.

Экземпляры книги «Белгород: эпоха 
Победителей» передали в городские би-
блиотеки, школы, музеи, чтобы окунуться 
в историю смогли все желающие.

- Этот альбом наверняка вы будете 
смотреть, показывать родным, знакомым. 
Но основная миссия была, как это видим 
мы, архивисты, пробудить интерес к исто-
рии нашего города 50-60-х годов. Чтобы 
дальше у вас родился интерес изучать 
нашу историю, - отметил директор Госу-
дарственного архива Белгородской обла-
сти Алексей Бондаренко.

Команда нашего медиахолдинга вме-
сте с авторами книги «Белгород: эпоха 
Победителей» сняла 10 выпусков одно-
имённой передачи и опубликовала 10 ста-
тей в одноимённой рубрике газеты «Наш 
Белгород», из которых можно узнать мно-
го интересного о прошлом Белгорода. 

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА И T.ME/V_V_DEMIDOV

В память о трудовом подвиге  ■ 70 лет Белгородской области

 ► Книга-фотоальбом 
«Белгород: эпоха 
Победителей» стала 
лучшим изданием 
Белгородской области 
в 2024 году.

Облачить сердце в камень  ■ Мемориал

 ► В областном центре планируется увековечить память 
о жителях города, погибших под обстрелами ВСУ. Концепцию 
памятника «Сердце Белгорода» обсудили на прошлой неделе 
в правительстве области и в митрополичьей гостиной. 
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 ► Все героические 
поступки совершаются 
ради любви. К своим 
близким, к родным 
сердцу местам. И чтобы 
запечатлеть их, 
художникам приходится 
выезжать на места 
военных конфликтов. 
Теперь белгородцы 
смогут ознакомиться 
с результатами такой 
работы. В художественном 
музее открылась выставка 
«Герои нашего времени».

- Смыслы, которые вложили художники 
в картины, мне очень близки. Победа жиз-
ни над смертью, света над тьмою. И в каж-
дой работе видны переживания автора, - 
поделился впечатлением митрополит 
Белгородский и Старооскольский Иоанн.

В экспозиции представлены 69 произ-
ведений живописи и графики 23 мастеров 
Студии военных художников имени Ми-
трофана Грекова. 

- Особенность выставки в том, что она 
показывает Российскую армию в послед-
ние десятилетия, вплоть до настоящего 
времени. Это очень интересно. Студия 
Грекова уже дважды выставляла свои 
произведения в Белгороде, но именно 
в таком объёме показать современную 
Российскую армию ещё не доводилось, - 
отметила заведующая сектором графики 
Белгородского государственного художе-
ственного музея Наталья Гончаренко.

В этом году прославленной мастер-
ской батального искусства исполняется 

90 лет. Творчество авторов этой студии 
знакомо белгородцам по масштабному 
полотну, созданному для музея-диорамы.

- Я посетил белгородскую диораму, 
где наши художники создали баталь-
ную картину известного события. Были 
художники, которые во время Великой 
Оте чественной войны делали натурные, 
карандашные, эскизные зарисовки. И в 
принципе то же самое происходит и сей-
час, - признался живописец Студии воен-
ных художников имени М.Б. Грекова Ва-
силий Куракса.

Выставка поделена на несколько бло-
ков. Каждый посвящён важным событиям 
истории современной Российской армии. 

- Мы, естественно, не можем обойти 
тему Афганистана и локальных конфлик-
тов последних десятилетий. Здесь мы по-
казываем и Чечню, и военную операцию 
нашей армии в Сирии, и грузино-осетин-
ский конфликт. Очень много работ по-
священо специальной военной операции, 
что вполне естественно в наших реали-
ях, - рассказала Наталья Гончаренко. 

Наполнение экспозиции весьма раз-
нообразно. От агитационных плакатов и 
картин, отражающих суровые солдатские 
будни, до эпических полотен, от которых 
мурашки бегут по коже. За каждой рабо-
той - уникальная фронтовая история.

- Один из священников прислал мне 
видеоролик, где бойцы, приклонив коле-
но, перед боем, в полном снаряжении, 
вместе с командиром произносят молитву 
архангелу Михаилу. Меня сразу это тро-
нуло до глубины души, и я подумал, как 
это можно изобразить, - рассказывает об 
одной из своих работ Василий Куракса.

- Знаете, я, когда смотрел, просто 
проникался этим моментом, как будто 

очутился в этой ситуации, которая опи-
сана в картине, - передал свои ощуще-
ния от другой картины председатель 
Белгородского городского Совета Вадим 
Радченко.

Выставка действительно получилась 
уникальной, важной и очень своевремен-
ной. Картины, собранные в экспозиции, 
не просто не оставляют равнодушными, 
а подчас делают больно.

- Да, она тяжёлая. Возможно, кому-то 
покажется сложно её смотреть, потому 
что здесь половина произведений посвя-
щена специальной военной операции. А 
так как Белгород практически на передо-
вой, далеко не все люди могут спокойно 
смотреть на то, что их окружает практи-
чески ежедневно. С другой стороны, это 
исторический момент, это исторические 
события, среди которых мы сейчас жи-
вём. И как это не показывать? Конечно, 
нужно смотреть, - считает Наталья Гон-
чаренко. 

Прикоснуться к современной военной 
истории и прочувствовать великий дух 
русского солдата жители и гости города 
смогут до шестого ноября.

Выставка организована Белгородской 
местной организацией Всероссийской 
общественной организации ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда, Вооружён-
ных Сил и правоохранительных органов 
в рамках выставочного проекта «Герои 
нашего времени». Проект реализован с 
использованием гранта, предоставлен-
ного ООГО «Российский фонд культуры» 
в рамках федерального проекта «Твор-
ческие люди» национального проекта 
«Культура». 

Николай КОРЯГИН
ФОТО БГХМ

О подвиге 
русского воина - в красках

 ■ Выставка
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 ► В Белгородском 
государственном 
театре кукол проходят 
показы спектаклей 
кукольников из разных 
регионов России и даже 
из Белоруссии.

История фестиваля «Белгородская за-
бава» началась в 1995 году, тогда жите-
ли впервые увидели его, хотя и немного 
в другом формате. Изначально это был 
фестиваль кукол славянских стран. В 
2006 году Белгородский театр кукол был 
закрыт на капитальный ремонт. С тех пор 
фестиваль несколько лет не проводился 
и лишь в 2012 году вновь был представ-
лен публике, но уже как международный. 
В разные годы в Белгороде выступали ку-
кольники из Италии, Франции, Германии, 
Японии, Китая, Бразилии и других стран. 
Официально в этом году «Белгородская 
забава» проходит в десятый раз. На фе-
стивале будет показано 14 спектаклей для 
детей и взрослых, пройдут мастер-классы 
от мэтров театра, творческие встречи и 
другие яркие события. А география горо-
дов-участников и сегодня поражает сво-
им масштабом: Москва, Санкт-Петербург, 
Тула, Владимир, Липецк, Орёл, Брянск, 
Луганск, Горловка, Могилёв. Трижды в 

афише «Белгородской забавы» заявлены 
и спектакли нашего театра.

Открытие фестиваля было многолюд-
ным, ярким и очень насыщенным. На 
нём звучали слова приветствия от офи-
циальных лиц: заместителя министра 
культуры Белгородской области Светла-
ны Горбатовской, председателя Обще-
ственной палаты Белгородской области, 
директора Белгородской государствен-
ной универсальной научной библиотеки 
Надежды Рожковой. От имени депутата 
Государственной Думы Никиты Румянце-
ва, при поддержке которого в этом году 
проводится фестиваль, выступил его по-
мощник Евгений Попов.

Здесь же, в зале театра, состоялся и 
первый показ. Зрители присоединились 
к видеотрансляции спектакля-клоунады 
«Где мой нос?» театра кукол из Брази-
лии «O quedeque». Несмотря на то, что 
актёры не смогли приехать в Белгород, 
зрители с большим вниманием отнес-
лись к их работе и весь показ не сводили 
глаз с экрана. Также в первый день был 
представлен такой жанр, как музыкаль-
ная пантомима, от театра марионеток 
«Кукольный дом» из Санкт-Петербурга 
с их интерпретацией «Золушки». Гости 
увидели и недавнюю премьеру Белго-
родского театра кукол «Преступление и 
наказание» по мотивам романа Ф.М. До-
стоевского о важности человеческих цен-
ностей, о смысле добра и о том, что каж-
дый поступок в жизни имеет значение и 
приводит к определённым последствиям.

Художественный руководитель Белго-
родского театра кукол, директор фестива-
ля «Белгородская забава» Наталья Репи-
на отметила: 

- До слёз бывает трогательно в наше 
время, когда зритель, уходя со спектак-
лей, говорит: «Спасибо вам за то, что 

вы нас не бросаете. Спасибо вам за то, 
что сегодня вы с нами». Я думаю, что 
фестиваль состоится, несмотря ни на 
что, и очень хочется пожелать победы 
замечательным актёрам, режиссёрам, 
которые приехали показать лучшие свои 
спектакли. 

Для того чтобы определить лауре-
атов и обладателя Гран-при, каждый 
спектакль отсмотрит профессиональное 
жюри. В его составе известные театраль-
ные деятели и педагоги - Давид Бурман, 
Ольга Сенаторова, Захар Давыдов, ком-
позитор Евгений Алешников. А председа-
телем жюри в этом году является Борис 
Голдовский, советский российский исто-
рик и теоретик театра, театральный кри-
тик, педагог, драматург, сценарист. По-
чётными гостями нынешнего фестиваля 
стали театральный художник Ирина Аки-
лова и писатель, сценарист, драматург 
Людмила Шевцова.

- Мы стараемся не оценивать, а делить-
ся впечатлениями. У жюри сложная зада-
ча - мы должны выбрать лучших, по этому 
опираемся на чувства. Если зритель вме-
сте с нами сопереживает, что может быть 
лучше? - отметил один из членов жюри, 
театральный режиссёр и продюсер, пре-
зидент и директор Международного фе-
стиваля КУКАRТ Давид Бурман.

Не изменяя традициям, наравне со 
взрослыми, оценивать участников будет 
детское жюри. В этом году его возглавила 
школьница, волонтёр Анна Смолянина. 

- У детского жюри своя специальная 
номинация, свой приз, - рассказал глав-
ный режиссёр Белгородского государ-
ственного театра кукол Павел Зимкин. - 
Взрослые никак на их мнение не влияют.

За шесть фестивальных дней зрите-
ли увидят разножанровые спектакли для 
разных возрастных категорий по про-

изведениям классиков и современных 
авторов. К примеру, Липецкий государ-
ственный театр кукол привёз в Белгород 
сказку «Мальчик-с-пальчик», для детей 
постарше Горловский театр кукол пока-
жет тёмную сказку «История Тома Пуго-
вицы», а Могилёвский областной театр 
кукол представит молодёжной аудитории 
авантюрную комедию на белорусском 
языке «Удивительные приключения па-
нов Кублицкого и Заблоцкого». 

Лирический спектакль «Сказки ста-
ринного города» Луганского академи-
ческого театра кукол поведал историю 
города, в котором начинается любовь к 
Родине, рождаются детские мечты, по-
являются традиции. Самым настоящим 
саундтреком к нему был известный ро-
манс, как выяснилось, луганского автора 
Михаила Матусовского «Белой акации 
гроздья душистые».

- Белгород нас встретил теплотой, ра-
душием и хорошей погодой. В белгород-
ской «Забаве» мы участвуем впервые. 
Поэтому фестиваль для нас очень зна-
чимый, очень интересный. Но кто, как не 
мы, должны в это время быть вместе с 
белгородцами? Потому что вся большая 
страна была с нами в определённое вре-
мя, а теперь мы с вами, - поделился глав-
ный режиссер Луганского академического 
театра кукол Сергей Середа.

Как произносит героиня одного из 
спектаклей: когда ты думаешь о детстве, 
то оно всегда возвращается. Наверное, 
самое большое счастье для каждого зри-
теля «Белгородской забавы» в том, что 
каждый из нас может немного вернуться 
в это беззаботное, радостное и счастли-
вое время.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА И С ОФИЦИАЛЬНОЙ СТРАНИЦЫ 

БЕЛГОРОДСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕАТРА КУКОЛ 
«ВКОНТАКТЕ»

Вернуться в детство  ■ Фестиваль
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В апреле текущего года председатель 
Правительства РФ Михаил Мишустин 
подписал Постановление о расширении 
программы социальной догазификации 
на садоводческие товарищества. Речь 
идёт о том, чтобы бесплатно провести 
газ до границ садовых земельных участ-
ков, на которых расположены жилые 
дома в населённых пунктах.

«Основными критериями для участия 
в программе социальной догазифика-
ции являются: нахождение территории 
ведения гражданами садоводства в гра-
ницах населённого пункта, зарегистри-
рованное в ЕГРН право собственности 
физического лица на земельный участок 
и жилой дом, населённый пункт должен 
быть газифицирован или программой 
газификации предусмотрено строитель-
ство газовых сетей до границ садового 
некоммерческого товарищества в те-
кущем году», - прокомментировала за-
меститель руководителя Управления 
Росреестра по Белгородской области 
Екатерина Репина. 

В Белгородской области уже ут-
верждён план-график догазификации, 
с которым любой желающий может оз-
накомиться в региональном блоке на 
официальном сайте Росреестра в раз-
деле «Пообъектный план-график до-
газификации территорий ведения граж-
данами садоводства для собственных 
нужд Белгородской области». 

Воспользоваться программой дога-
зификации садового некоммерческого 
товарищества (далее - СНТ) можно за 
три шага. В первую очередь собствен-
нику нужно зарегистрировать право соб-
ственности на жилой дом, если он этого 
ещё не сделал. Для этого необходимы 
следующие документы: 

1) заявление о государственном ка-
дастровом учёте и (или) государствен-
ной регистрации прав;

2) технический план;
3) правоустанавливающий документ 

на земельный участок;
4) квитанция об оплате государствен-

ной пошлины. 
Если на участке находится садовый 

дом, то его следует перевести в жи-
лой. Если у садовода нет прав на зе-

мельный участок, он может до 1 марта 
2031 года приобрести его без проведе-
ния торгов в собственность бесплатно 
в  случае, предусмотренном п. 2.7 ст. 
3  Федерального закона от 25.10.2001 
№ 137-ФЗ «О введении в действие 
 Земельного кодекса Российской Феде-
рации».

Далее необходимо провести общее 
собрание членов СНТ, на котором долж-
но быть принято решение о догазифика-
ции расположенных в нём жилых домов. 
Также следует обсудить вопрос о без-
возмездном предоставлении земель-
ного участка общего назначения в СНТ 
для строительства сети газораспреде-
ления и безвозмездном подключении к 
сетям газораспределения, принадлежа-
щим СНТ.

Для эксплуатации подземных объек-
тов системы газоснабжения использова-
ние земельного участка общего назна-
чения СНТ может осуществляться без 
оформления прав на него (после госу-
дарственной регистрации прав на такие 
объекты).

В завершение подаётся заявка и 
заключается договор на техническое 
присоединение жилого дома к сети га-
зоснабжения. Это могут сделать как соб-
ственники по отдельности, так и назна-
ченный представитель СНТ от их имени. 
К заявке о заключении договора о техни-
ческом присоединении необходимо при-
ложить следующие документы: 

1) ситуационный план (графическая 
схема, составленная заявителем, на 
которой указаны расположение пла-
нируемого к подключению объекта ка-
питального строительства и границы 
земельного участка, на котором такой 
объект расположен);

2) доверённость или иные документы, 
подтверждающие полномочия предста-
вителя заявителя (в случае если заявка 
о подключении подаётся представите-
лем заявителя);

3) выписка из ЕГРН о праве собствен-
ности заявителя на жилой дом;

4) выписка из ЕГРН о правах на зе-
мельный участок, на котором располо-
жен жилой дом заявителя;

5) протокол общего собрания.

«Это торжественное мероприятие, 
проводилось в 14-й раз. С 2011 года по 
решению учёного совета вуза высокой 
чести стать стипендиатами удостаи-
ваются студенты, достигшие особых 
успехов в учёбе, в правоохранительной, 
гражданско-патриотической, волонтёр-
ской деятельности и в спорте. 

Мне довелось участвовать в цере-
монии в качестве почётного гостя. От 
имени всего регионального управления 
Росгвардии я поблагодарила педагоги-
ческий коллектив университета за вклад 
в патриотическое воспитание молодёжи, 
поздравила стипендиатов и вручила им 
заслуженные дипломы. В этом году сре-
ди награждённых - студенты 2 и 4 курса, 
оказывающие помощь участникам СВО, 
а также землякам, вынужденно покинув-
шим свои дома. Вячеслав Воробьёв своим подвигом 

навсегда вписал своё имя в историю на-
шей страны. В феврале 2009 года в ходе 
операции по уничтожению бандгруппы 
он обеспечил прикрытие штурмовой 
группы, приняв на себя основной огонь 
противника. Получив тяжёлую контузию 
и 16 проникающих ранений, он остался 
жив, продолжил вести бой и корректи-
ровать огонь своих сослуживцев. В ходе 
спецоперации все боевики были уничто-
жены.

Вячеслав - гордость России! О его 
подвиге сняты фильмы, рассказаны 
истории. И сейчас он не остаётся в сто-
роне, как истинный патриот помогает 
нашим бойцам в достижении постав-
ленных целей. Завершилась церемония 
исполнением авторской песни Сергея 
Бобрышева «Ты - наш герой», посвя-
щенной Вячеславу Воробьёву».

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

В течение примерно трёх недель 
Солнце, космический аппарат связи и 
наземный ретранслятор РТРС раз в сут-
ки будут выстраиваться в одну линию. 
Ретранслятор, ориентированный на 
космический аппарат, будет принимать 
мощное солнечное радиоизлучение, 
способное заглушить полезный сигнал 
от спутника. Если заглушит, на экранах у 
телезрителей в зоне охвата ретрансля-
тора будут помехи, их продолжитель-
ность - от нескольких секунд до 22 минут 
в сутки.

Инфраструктура сети РТРС макси-
мально защищает трансляцию цифро-
вого телевидения от солнечных атак. 
Но в некоторых случаях Солнцу удаётся 
передать свой привет непосредственно 
телезрителю. Помните, что внезапное 
рассыпание или замерзание картинки 
на экране - это очень короткое солнеч-
ное воздействие, которое «само прой-
дёт». Просто выключите и через пару 
минут снова включите телевизор или 
приставку. Если вдруг приём не вос-
становился (такое может случаться с 
некоторыми моделями приёмников при 
смене источника сигнала), нужно зано-

во запустить автопоиск телеканалов в 
меню. 

График интерференции в Белгород-
ской области опубликован на сайте 
ртрс.рф (раздел «Временные отключе-
ния телерадиоканалов») и в кабинете 
телезрителя (вкладка «Работа объектов 
вещания»), в мобильном приложении 
«Телегид» (вкладка «Вещание»). Теле-
фон горячей линии РТРС по вопросам 
цифрового эфирного телевидения: 
8-800-220-20-02, звонок из любой точки 
России бесплатный.

Сверхурочная работа оплачивается ис-
ходя из размера зарплаты, установленного 
в соответствии с действующими у работо-
дателя системами оплаты труда, вклю-
чая компенсационные и стимулирующие 
выплаты. Речь идёт только о тех компен-
сационных и стимулирующих выплатах, 
которые являются частью оплаты труда 
сотрудников. То есть разовые премии и 
другие аналогичные выплаты учитывать 
нельзя. При этом нормы остались преж-
ними: за первые 2 часа работы - не менее 
чем в полуторном размере, за последую-
щие часы - не менее чем в двойном. Кон-
кретные размеры оплаты за сверхурочную 
работу должны быть закреплены в тру-
довом договоре, коллективном договоре, 
ЛНА работодателя. По желанию работни-
ка, привлечённого к сверхурочной работе, 
вместо повышенной оплаты ему может 
быть предоставлено дополнительное вре-
мя отдыха, но не менее времени, отрабо-
танного сверхурочно.

Для работников с инвалидностью уста-

новлен минимальный период для ежегод-
ного оплачиваемого отпуска - не менее 30 
календарных дней. Норму, которая раньше 
действовала на основании Федерального 
закона от 24.11.1995 № 181-ФЗ «О соци-
альной защите инвалидов в Российской 
Федерации», закрепили в Трудовом кодек-
се РФ. 

Часть 2 статьи 353 изложена в следую-
щей редакции: 

«Предметом федерального государ-
ственного контроля (надзора) за соблюде-
нием трудового законодательства и иных 
нормативных правовых актов, содержащих 
нормы трудового права, является соблю-
дение работодателями требований трудо-
вого законодательства, включая законода-
тельство о специальной оценке условий 
труда, иных нормативных правовых актов, 
содержащих нормы трудового права, обя-
зательств перед работниками по соглаше-
нию в части обязанностей работодателя, 
установленных частями первой, третьей и 
четвертой настоящего Кодекса».

Молодёжь  
приняла эстафету

 ■ Почта «НБ»

 ► Наша постоянная читательница Ирина Бугаёва делится 
впечатлениями об участии в церемонии награждения 
лучших студентов именными стипендиями сотрудника 
ОМОНа, Героя России Вячеслава Воробьёва. Она проходила 
в Белгородском университете кооперации, экономики 
и права, где учился герой.

 ■ РТРС предупреждает

 ■ Трудинспекция сообщает

Оплата сверхурочных, 
отпуск инвалидам и не только

 ► С 1 сентября в трудовое законодательство страны внесены 
изменения.

Дачникам  
подключат газ

 ■ Росреестр информирует

 ► Садоводы Белгородской области смогут бесплатно 
воспользоваться программой социальной догазификации.

Телевизор не поломан, 
это проделки Солнца

 ► В Белгородской области на экранах телевизоров 
возможны короткие помехи из-за сезонного явления - 
солнечной интерференции, которая началась 30 сентября 
и может продлиться до 20 октября.
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Закон и порядок

Тут иностранцы не живут
Житель  областного центра стал 

фигурантом пяти уголовных дел за 
фиктивную постановку на учёт ино-
странцев в своём жилище. Это выя-
вили участковые уполномоченные во 
взаимодействии с сотрудниками под-
разделения по вопросам миграции, 
когда проверяли места проживания 
иностранцев. 

По предварительным данным, 
мужчина оформлял уведомление о 
прибытии иностранных граждан, ука-
зывая в них свой адрес. Но свою жил-
площадь он никому не предоставлял 
и не собирался это делать. Фактиче-
ски иностранцы жили по другим адре-
сам. Возбуждено пять уголовных дел 
(Фиктивная постановка на учёт ино-
странного гражданина), которые впо-
следствии будут объединены в одно 
производство. Санкции статьи пред-
усматривают наказание в виде лише-
ния свободы на срок до трёх лет.

Забывчивый сотрудник
В полицию обратились представи-

тели одной из организаций. Они сооб-
щили, что в ходе инвентаризации вы-
явили недостачу денежных средств 
на сумму более 17 тысяч рублей.

В ходе оперативно-розыскных 
мероприятий сотрудники уголовно-
го розыска третьего отдела устано-
вили личность подозреваемого. Это 
44-летний мужчина, который раньше  
работал в этой организации. В про-
шлом году, воспользовавшись дове-
ренностью, он купил две аккумуля-
торные батареи, которые установил 
на свой автомобиль. А в июле 2024 
года решил уволиться, но аккумуля-
торы не вернул. Возбуждено уголов-
ное дело (Присвоение и растрата). 
Виновному грозит до двух лет лише-
ния свободы. 

Подруга 
чуть не пострадала

В полицию поступило сообщение 
о конфликте, который произошёл на 
территории частного домовладения 
в посёлке Разумное. Прибывшие на 
место происшествия сотрудники по-
лиции выяснили, что во дворе дома 
компания распивала спиртное. По 
предварительным данным, в ходе за-
столья молодой мужчина стал предъ-
являть претензии своей бывшей 
сожительнице. В ссору вмешалась 
подруга женщины. Возмущённый её 
поведением мужчина после словес-
ной перепалки отправился к себе 
домой, взял канистру с бензином и, 
вернувшись, облил им защитницу, 
обещая поджечь.

В отношении подозреваемого от-
делом дознания ОМВД России по 
Белгородскому району возбуждено 
уголовное дело (Угроза убийством). 
Санкции этой статьи УК РФ преду-
сматривают наказание в виде лише-
ния свободы на срок до двух лет.

 ■ Криминальная хроника

Материалы полосы подготовили Анна БАРАБАНОВА и Павел ПЕРЕДЕРИЙ

Сопровождали проверяющего пред-
ставители руководящего состава го-
родского полицейского ведомства. 
Денис Алексеевич оценил условия со-
держания лиц, задержанных по подо-
зрению в  совершении преступлений 
и подвергнутых административному 
аресту. Он  поинтересовался, как осу-
ществляется медицинское обеспече-
ние, питание граждан и техническая 

защищённость зданий. Кроме того, об-
щественник уделил внимание изучению 
документов и пообщался с пребываю-
щими в ИВС. Жалоб на нарушение прав 
и законных интересов от них не поступи-
ло. По итогам проверки представитель 
Общественного совета дал положитель-
ную оценку работе сотрудников подраз-
деления.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

Проверка по всем правилам  ■ Взаимодействие

 ► Представитель Общественного совета при УМВД России 
по Белгороду Денис Загребайлов посетил изолятор 
временного содержания и спецприёмник.

На этой неделе к нам в гости при-
шёл спасатель поисково-спасательного 
отряда управления ГОЧС г. Белгорода 
Михаил Разиньков. Он напомнил основ-
ные принципы доврачебной помощи и 
перечень необходимых средств для её 
оказания, рассказал, как правильно на-
кладывать жгуты и тампонировать раны, 

что делать, если пострадавший находит-
ся без сознания, и как успокоить себя и 
других в стрессовой ситуации.

Практика показала, что такие занятия 
очень важны: в начале сентября сотруд-
ник «Белгород-медиа» спас мальчика во 
время обстрела нашего города.

ФОТО МАРИНЫ МИНДОЛИНОЙ

Запомнить  
и закрепить

 ► Сотрудники белгородских организаций регулярно 
обучаются навыкам первой помощи. Очередное занятие 
прошло и в «Белгород-медиа».

 ■ Первая помощь

Житель областного центра был осуж-
дён за нарушение Правил дорожного 
движения и эксплуатации транспортных 
средств. Его лишили права управления 
автомобилем на 36 месяцев, но мужчина 
снова сел за руль. За это административ-
ное правонарушение его оштрафовали на 
30 тысяч рублей. Но выводы из сложив-
шейся ситуации этот человек не сделал и 

снова сел за руль. Его остановили сотруд-
ники полиции. 

Суд признал мужчину виновным и под-
верг административному штрафу. Испол-
нительный документ поступил в отделение 
судебных приставов по взысканию админи-
стративных штрафов по Белгороду и Бел-
городскому району. Должника уведомили о 
возбуждении исполнительного производ-

ства и о том, что неуплата штрафа в уста-
новленный срок влечёт его увеличение в 
двукратном размере, административный 
арест до 15 суток или обязательные рабо-
ты до 50 часов. И только когда должнику 
ограничили выезд за пределы страны и на-
ложили арест на дорогостоящий ноутбук, 
он оплатил долг и исполнительский сбор, 
всего - 107 тысяч рублей.

Нарушитель со стажем  ■ На связи - УФССП

 ► Судебные приставы взыскали административный штраф за вождение автомобиля 
с белгородца, лишённого права управления транспортным средством.

Котельная «Западная» обеспечива-
ет теплом и горячей водой около трёхсот 
жилых домов и 35 социальных объектов в 
районе Харьковской горы. Согласно леген-
де учений, в результате ракетного обстре-
ла территории Белгорода было повреж-
дено технологическое оборудование этой 
котельной - один из аккумуляторных баков 
горячей воды. Пострадал один человек, 
находившийся неподалёку.

После сигнала о ракетной опасно-
сти сработала звуковая сигнализация 
на щите управления. Она указывала 
на снижение уровня рабочей жидкости 
в первом аккумуляторном баке. На-
чальник смены немедленно выслал 
сотрудников для визуального осмотра 
повреждённого технологического обо-

рудования. С места происшествия они 
по рации сообщили об обнаруженном 
пострадавшем с термическим ожогом 
ног. Пострадавший был эвакуирован в 
безопасную зону, где ему оказали пер-
вую доврачебную помощь. После этого 
энергетики обратились в службу спасе-
ния городского управления ГОЧС. 

- На объекте энергетики проведена 
учебная тренировка по отработке действия 
персонала в случае чрезвычайной ситуа-
ции. Аварийная ситуация была успешно 
ликвидирована. Тренировка прошла с по-
ложительной оценкой. По её результатам 
будут сделаны выводы, а также разрабо-
таны дополнительные мероприятия по 
обеспечению стабильности работы тех-
нологического оборудования, - рассказал 

начальник котельной «Западная» Сергей 
Балабаев. 

Отметим, что персонал энергетической 
компании постоянно проходит обучение 
действиям в различных экстремальных 
ситуациях, в том числе и связанных с об-
стрелами со стороны сопредельного госу-
дарства.

Энергетики справились успешно  ■ Учения

 ► Командно-штабные учения прошли на одном 
из энергетических объектов белгородского филиала 
компании «Квадра».
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Операция завершилась 25 сентября. 
За неделю сотрудники Госавтоинспек-
ции совместно с участковыми уполно-
моченными полиции выявили более 160 
грубых нарушений Правил дорожного 
движения, непосредственно влияющих 
на аварийность.

Отстранено от управления транспор-
том или подвержено административно-
му наказанию:

- 107 водителей, не имеющих прав (не 
получавших водительское удостоверение);

- 20 водителей, лишённых права 
управления;

- 3 - за передачу права управления 
лицам, не имеющим водительского удо-
стоверения;

- 5 лишённых права управления во-
дителей, отказавшихся от прохождения 
медосвидетельствования;

- 9 - с признаками алкогольного опья-
нения (с правами до решения суда).

В отношении 12 родителей и закон-
ных представителей, чьи дети-подростки 
управляли транспортными средствами, 
не имея водительского удостоверения, 
составлены материалы по ст. 5.35 КоАП 
РФ за ненадлежащее исполнение обя-
занностей по воспитанию несовершенно-
летних.

Статистика безответственности
 ► В региональной Госавтоинспекции подвели итоги оперативно-профилактического 

мероприятия по выявлению водителей без прав.

 ■ Дорога
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Наше интервью 

 ► Наука позволяет 
создавать разработки, 
которые изменяют нашу 
жизнь. Какие научные 
успехи достигнуты 
в Белгороде и как они 
влияют на развитие 
региона и всей страны? 
Об этом рассказали 
проректор по науке 
и инновациям 
НИУ «БелГУ» Татьяна 
Резниченко и директор 
инжинирингового центра 
НИУ «БелГУ» Дамир 
Тагиров.

- Почему вы выбрали направлени-
ем своей деятельности науку?

Дамир Тагиров: Думаю, мне просто 
повезло. В юности я мечтал выбрать 
перспективную профессию. После шко-
лы поступил в технический вуз. После 
второго курса нам предложили на вы-
бор: пойти на практику на завод либо 
в научно-исследовательский институт. 
Сразу предупредили, что заниматься на-
укой довольно сложно. Решил пойти, где 
тяжелее всего. Когда пришли на прак-
тику, куратор взял за руку, и мы пошли 
ставить первый научный эксперимент. 
Прозвучал взрыв и в результате образо-
вался новый материал - композит титан-
алюминий. Это укрепило моё желание 
попасть в научную среду и предопреде-
лило всю дальнейшую деятельность. 

Татьяна Резниченко: Моя профес-
сиональная деятельность не сразу при-
вела меня в науку. Но, попробовав раз, 
уйти я уже не смогла. Мне нравится 
синхронизировать потребности жизни 
в инновациях с возможностями наших 
учёных. Зачастую есть много разрабо-
ток, которые так и остаются только на 
бумаге. Попробовала раз состыковать 
изобретения с потребностями, внедрив 
научную разработку, и мне этим понра-
вилось заниматься. Решила остаться 
в этой сфере. Но отмечу, что для того 
чтобы быть в науке, необязательно быть 
учёным. Роли разные: управленческая 
сфера, непосредственно научные ис-
следования, технологическое предпри-
нимательство, то есть определение ме-
ста разработке в стартап-проекте. 

- Чем занимается НИУ «БелГУ» в 
научной сфере?

Т.Р.: На базе нашего университета 
проводятся фундаментальные, поиско-
вые и прикладные исследования. Прио-
ритетными направлениями являются 
материаловедение, инженерия, генные 
и биотехнологии, а также природополь-
зование. Спектр исследований весьма 
широк, но значимый научный задел до-
стигнут именно по перечисленным на-
правлениям. 

- Какие задачи решает инжини-
ринговый центр университета?

Д.Т.: Университет занимается пре-
имущественно фундаментальными ис-
следованиями. Инжиниринговый центр 
представляет собой своеобразный хаб, 
который является связующим звеном 
между вузом и предприятиями из сек-
тора реальной экономики. По сути, мы 
занимаемся прикладной наукой. Центр 
решает вопросы коммуникации между 
научными разработками и реальным 
производством. Далеко не всегда это 
удаётся сделать напрямую. Порой при-
ходится убеждать индустриальных 
парт нёров, что им в производство про-
сто необходимо внедрять научные раз-
работки. 

В инжиниринговый центр входит 
ряд научно-исследовательских лабо-

раторий, которые работают по мно-
гим  направлениям. Мы пытаемся 
продать результаты труда учёных уни-
верситета. Думаю, у нас это неплохо по-
лучается.

- Татьяна, расскажите, пожалуй-
ста, какие перспективные разра-
ботки есть у учёных университета.

Т.Р.: У нас есть ряд разработок миро-
вого уровня в области материаловеде-
ния и генетики. Широко представлены 
наши сотрудники в федеральных ис-
следовательских программах. Напри-
мер, ФНТП «Генетическая технология», 
в рамках которой проводятся исследо-
вания животных с заболеваниями чело-
века. Разрабатываются генные лекар-
ства для лечения редких заболеваний. 
Кроме того, изготавливаются раноза-
живляющие препараты поверхностного 
действия. Что касается животных, то 
огромный комплекс молекулярно-гене-
тических исследований направлен на 
определение родословной и генетиче-
ских отклонений. География таких ис-
следований охватывает регионы страны 
от Калининграда до Новосибирска. В 
части растений наработана значитель-
ная база по их воспроизводству с раз-
личными генетическими модификация-
ми. Например, учёными университета 
выведены северные технические сорта 
винограда для производства вина. Кро-
ме того, разработан способ деалкого-
лизации вина, после чего оно может 
использоваться для лечения почек, а 
также в качестве постковидного сред-
ства. Это изобретение имеет большой 
потенциал для использования в медици-
не. По  направлению природопользова-
ния университетом реализуются НИОКР 
на предприятиях горно-металлургиче-
ского кластера. Создан первый в регио-
не карбоновый полигон. Он расположен 
на территории ботанического сада НИУ 
«БелГУ». Полигон позволяет отследить 
углеродный след, так называемые «пар-
никовые выбросы». Кроме того, создана 
первая в области карбоновая ферма на 
площадке одного из наших индустриаль-
ных партнёров. Имеется опыт реализа-
ции фитоочистных сооружений. Речь 
идёт об очистке шахтных вод с помощью 
растений. 

Д.Т.: Инжиниринговый центр создал 
по заказу отечественных стоматологов 
импортонезависимый зуботехнический 
сплав. В настоящее время он проходит 
испытания и вскоре начнётся его широ-
кое применение. Мы на этом не остано-
вились и создали сплав в виде нанораз-
мерного порошка, который позволяет 
на 3D-принтере печатать импланты для 
вживления в челюстную кость. 

Сотрудники центра занимаются атте-
стацией авиационных сплавов, а также 
участвуют в программах по разработке 
газотурбинных двигателей. Результаты 
этой деятельности не ограничиваются 
регионом, а распространяются на всю 
Россию. 

- Трансфер технологий и науко-
ёмкое предпринимательство. Что 
это такое?

Т.Р.: Это две различные модели 
реализации научных разработок. При 
трансфере технологий способ произ-
водства разрабатывается в универси-
тете, а затем на договорных условиях 
передаётся индустриальному партнёру. 
При этом может быть постпроектное со-
провождение. Инжиниринг полного цик-
ла (от идеи до внедрения «под ключ») 
может осуществляться для всех разра-
боток университета. Это делает наш вуз 
конкурентоспособным на рынке техно-
логических услуг. Трансфер технологии 
предполагает её разработку и передачу 
индустриальному партнёру. 

При технологическом предпринима-
тельстве роль учёных иная. Они само-
стоятельно внедряют свои разработки 
в производство с учётом экономической 
составляющей. Для этого привлекаются 
специалисты различных компетенций. 

В университете развиваются обе 
модели. Мы активно занимаемся пере-
дачей технологий, и на платформе 
университета развивается венчурное 
предпринимательство. Для поддержки 
инновациям предоставляются гранто-
вые средства на реализацию стартап-
проектов. В настоящее время у нас 
реализуются тридцать таких проектов 
на общую сумму 24 миллиона рублей. 
Как правило, ими занимаются молодые 
исследователи и предприниматели, а 
также студенты старших курсов. Мы 
осуществляем сопровождение таких 
проектов и оказываем молодым иссле-
дователям всемерную поддержку. 

- Насколько важны эксперименты 
и как они проводятся?

Д.Т.: Эксперименты являются частью 
научной работы. Разрабатывается гипо-
теза, на основании которой разрабаты-
вается модель и создаётся опытный об-
разец, свойства которого проверяются. 
На основании этого делается вывод о 
правильности гипотезы. 

Некоторые созданные материалы из-
начально имели лишь одно применение. 
После изучения их свойств с учётом 
математических моделей открывается 
более широкое поле использования. На-
пример, мы длительное время занима-
лись разработкой сталей нового поколе-
ния для сельхозмашиностроения. После 
их испытания стало ясно, что эти марки 
могут успешно применяться и в других 
отраслях. Без эксперимента нет науки.

- Какая поддержка оказывается 
молодым исследователям? 

Т.Р.: Университет оказывает им, как 
потенциалу науки, целый ряд мер под-
держки. Вуз предоставляет молодым 
исследователям индивидуальные вну-
тренние гранты на сумму до полумил-
лиона рублей. У нас проводится конкурс 
«Умник БелГУ». Кроме того, существуют 
гранты для молодёжных технологиче-

ских команд. Они предполагают созда-
ние исследовательской лаборатории. 
Размер такого гранта на реализацию мо-
лодёжного проекта - до пяти миллионов 
рублей. К этому надо добавить меры по 
развитию компетенций молодых иссле-
дователей, в том числе научные стажи-
ровки. Мы озаботились привлечением 
молодых кадров извне. Университет за-
пустил конкурс «Постдок НИУ «БелГУ» 
на предоставление индивидуальных 
исследовательских грантов. Принима-
ются заявки от людей в возрасте до 35 
лет, имеющих степень кандидата наук 
и не имеющих трудовых отношений с 
нашим университетом. Таким образом 
мы стараемся привлечь талантливых 
молодых исследователей. Возлагаем 
на них большие надежды. На время вы-
полнения исследовательского проекта 
молодым учёным выделяется заработ-
ная плата в размере от 100 до 150 тыс. 
рублей. Кроме того, им гарантируется 
трудоустройство и решение вопроса по 
предоставлению жилья. 

- Какая тенденция с молодыми 
учёными?

Д.Т.: В связи с оперативной обста-
новкой кадровый потенциал несколько 
дестабилизировался. Молодых иссле-
дователей старается привлечь и инжи-
ниринговый центр. У нас есть специали-
зированные кафедры, которые готовят 
специалистов, а мы даём им дополни-
тельные компетенции. Работаем со сту-
дентами, начиная с третьего-четвёртого 
курсов. За последние пятнадцать лет мы 
подготовили несколько учёных, признан-
ных в масштабах страны и за рубежом. 
Одним из них является молодой учёный 
Роман Мишнёв. Он удостоен премии по-
сла Китая. Роману удалось создать но-
вую сталь для энергетического машино-
строения. 

- Как развивается в университе-
те наука в нынешней непростой опе-
ративной обстановке?

Т.Р.: Близость к зоне проведения СВО 
накладывает свой отпечаток. Это касает-
ся обеспечения безопасности, волонтёр-
ской деятельности, обучения оказанию 
первой помощи. Вся эта новая реаль-
ность стимулирует к сплочению. Мы вы-
полним обязательства, взятые по госу-
дарственным программам и по договорам 
с индустриальными партнёрами. Появля-
ются новые исследовательские кадры и 
новые идеи. Наука живёт и развивается. 

- Каковы планы университета на 
будущее?

Т.Р.: НИУ «БеГУ» является системо-
образующим. Он всегда выполнял в ре-
гионе роль драйвера инноваций. Сейчас 
нам надо сохранить и преумножить его 
роль в различных отраслях экономики.

Беседовала  
Екатерина СКЛЯРЕНКО 

ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

На мировом уровне
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БАМ в нашей судьбе

Белгородский маршрут 
В рамках VIII регионального книжного 

фестиваля «Белогорье» здесь проходи-
ла всероссийская встреча, приуроченная 
к полувековому юбилею Байкало-Амур-
ской магистрали. Назвали её «Лучшая 
дорога нашей жизни» и посвятили исто-
рической памяти и поэзии БАМа. 

Ведущим встречи неслучайно стал 
доктор философских наук, профессор 
кафедры философии и теологии НИУ 
«БелГУ», член Союза журналистов Па-
вел Ольхов. Он жил и работал на Даль-
нем Востоке, хорошо знает многих ба-
мовцев. Павел Анатольевич отметил, 
что сейчас БАМ возрождается, а вместе 
с ним и память о нём. 

Мероприятие проходило при под-
держке Общероссийской общественной 
организации «Бамовское содружество», 
поэтому руководитель регионального от-
деления Валерий Конарев вручил участ-
никам встречи юбилейные медали. А 
они, едва сдерживая эмоции, делились 
впечатлениями о том незабываемом 
времени. И одна из награждённых метко 
подметила: «Времена были холодные, а 
воспоминания остались тёплые».

В фондах библиотеки немало литера-
туры, рассказывающей о БАМе: научной, 
документальной, художественной, фото-
альбомов, изданных во времена СССР и 
в постсоветское время. Заведующая ор-
ганизационно-статистическим отделом 
Ирина Бондарь рассказала о самых ин-
тересных изданиях и презентовала вы-
ставку «Слышишь, время гудит - БАМ!».

На этой встрече не было случайных 
людей. Представители «Бамовского со-
дружества», ветераны строительных от-
рядов, историки и поэты БАМа, а также 
студенты, которым интересны события и 
люди того времени, участвовали в живой 
и непринуждённой беседе. А секретарь 
Союза писателей России Нина Дьякова, 
узнав об этой встрече, специально при-
ехала из Москвы, чтобы встретиться с 
теми, с кем подружилась на БАМе.

Друзья, поэты БАМа
Воспоминания лились рекой. Первым 

взял слово поэт и писатель, член Союзов 
писателей и журналистов Валерий Чер-
кесов. В семидесятые Валерий Никола-
евич работал корреспондентом в газетах 
«Амурский комсомолец» и «Мосты ма-
гистрали». Он рассказал о своей первой 
встрече с БАМом и признался, что, про-
жив 40 лет в Белгороде, душою остался 
там. И, конечно же, поэт читал стихи, ро-
дившиеся у костра в тайге.

А потом эстафету подхватило моло-
дое поколение, которое никогда не было 
в тех местах, не спасалось от комаров у 
костра, не видело цветения багульника 
и не знает вкуса таёжных ягод. Стихи по-
этов-бамовцев читали студенты. Ребята 
сами выбирали произведения, и Павел 
Ольхов предложил провести своеобраз-
ный эксперимент: оценить, насколько 
молодёжь сумела прочувствовать ат-
мосферу того времени, делая свой вы-
бор. 

Дмитрий Спицын читал стих Ивана 
Белоусова «Шофёр из Чары», Славяна 
Титова - «А помнишь лето?» Тамары 
Шульги, Александра Червинская - раз-
думья Николая Коробкова под назва-
нием «Кто-то едет сюда за туманом». 
Эти поэтические строки встречались 
аплодисментами и вызывали у гостей 
воспоминания о красоте природы, не-
лёгких буднях и настоящих друзьях на 
всю жизнь. А после стихотворения Ива-
на Белоусова «Нелётная погода» в ис-
полнении Александра Адонина, расска-
зывающего о многодневном ожидании 
авиа рейса, Римма Четверова подели-
лась своей отпускной историей. 

Однажды ей с семьёй удалось побы-
вать в отпуске на Черноморском побе-
режье. А когда после долгого пути они, 
наконец, добрались домой, оказались по 
щиколотку в снегу. С тех пор не уезжали, 
проводили отпуск недалеко от Тынды. В 
тайге тоже немало красивых мест. 

А стихотворение Олега Головко 
«Свадьбы», которое прочитала Софья 
Зюганова, вызвало бурю эмоций. Ведь в 
нём сплошь ироничные строки:

Весь год на БАМе свадебный сезон -
Зачем весна счастливцу, 
 что влюблён?
И снова наш 
 чувствительный местком
На всех роняет молнии и гром.
Он знает, рассудительный всегда,
Что свадьбы - это хуже, чем беда.
Что ЗАГСа нет, а в Тынду вертолёт
В один полёт весь фонд сожрёт. 

И далее о проблемах профсоюза, ко-
торому надо решать вопросы обеспече-
ния жильём и всем остальным молодых 
семей. Воспоминания о свадебном буме 
и демографическом взрыве на стройке, 
где жили, влюблялись и рожали детей 
молодые люди того поколения, захлест-
нули всех.

А Владимир Павленко отметил, что 
женщины, жившие на БАМе, достойны 
гимна. Ведь только они знают, что такое 
мороженый хлеб, как невесту в свадеб-

ном платье везут на бульдозере и что 
лучший подарок от жениха - это бочка 
(круглый жилой вагончик). 

Многие из этих стихотворных произ-
ведений вошли в сборник «Жизнь начи-
нается с дороги», презентация которого 
состоялась на этой встрече. Он издан по 
инициативе Общероссийской обществен-
ной организации «Бамовское содруже-
ство», и её президент, Герой Социалисти-
ческого Труда Ефим Басин подчёркивает: 

- В нём собраны стихи представителей 
самых разных профессий - от изыскателя 
до плотника-бетонщика, монтёра пути, во-
енного строителя, проходчика тоннелей и 
инженера. Объединяет их одно - эти 80 
талантливых людей участвовали в строи-
тельстве знаменитой Байкало-Амурской 
магистрали. А стихи они писали ночью 
после смены, вечерами у костра или по 
дороге на стройплощадку.

Друзья,  
сожмём покрепче руки

Изюминкой этой встречи стал видео-
мост со столицей БАМа, Тындой, отку-
да на связь вышел историк и журналист 
Геннадий Астахов. Он поздравил награж-
дённых, приветствовал своих друзей Ва-
лерия Черкесова и Павла Ольхова. Все 
вместе они вспомнили годы, проведён-
ные на стройке века. 

А завершилась встреча выступлением 
поэтессы-песенницы Анны Степановой, 
которая исполнила авторскую песню, по-
свящённую своим родителям, Татьяне 
Викторовне и Александру Кирилловичу, 
ветеранам-бамовцам. 

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО АВТОРА, АНАСТАСИИ БОЛДЫРЕВОЙ, БГУНБ И 

УЧАСТНИКОВ ВСТРЕЧИ

Жизнь начинается с дороги
 ► В минувшую субботу Белгородская государственная 

универсальная научная библиотека стала центром 
притяжения не только для своих многочисленных читателей, 
но и для ветеранов-белгородцев, которые возводили 
легендарную магистраль ХХ века - БАМ.
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Материалы полосы подготовили Юрий АНДРЕЕВ и Дарья ГАВРОНСКАЯ

Оставив позади 57 команд со всей Рос-
сии, белгородские спортсмены вернулись 
домой с победой. Наш регион представ-
ляла команда пятидесятой школы Белго-
рода.

 Участники олимпиады соревновались в 
десяти спортивных направлениях и в двух 
видах конкурсной программы. За звание 
лучшей команды страны ребята сража-
лись в течение целой лагерной смены. Но 
прежде чем поехать в «Артек», долго и 
упорно готовились.

- К олимпиаде готовились в сложное 
время, поэтому была поставлена боль-
шая цель - выиграть в данных соревно-
ваниях. Наша команда хороша тем, что у 
неё не только два тренера. Ребята сами 
научились быть маленькими тренерами и 
наставниками друг другу, - подчеркнул тре-
нер спортклуба «Титан» средней школы 
№ 50 Ярослав Зобов. 

 Наши юные спортсмены показали луч-
шие результаты сразу в нескольких на-
правлениях. Одним из таких испытаний 
стал компьютерный спорт. Ещё одна побе-
да - первое место в личном зачёте по сам-
бо, которое завоевала Элина Верещагина. 

ФОТО VK.COM/BELGOROD_REGION

Перед этим «Орёл» выбил «Салют» 
из Кубка России. У гостей было желание 
взять реванш.

На 20-й минуте хозяева вышли впе-
рёд. Через несколько минут орловчане 
могли удвоить счёт, но мяч после удара с 
нескольких метров угодил в перекладину. 
А белгородцы сумели сравнять счёт. От-
личился Александр Канищев.

Во втором тайме «Салют» вырвал 
 победу. Игрок хозяев сыграл рукой в сво-
ей штрафной площадке, и Данила Мат-
вевнин реализовал пенальти. Но, несмо-
тря на все попытки орловчан, салютовцы 
смогли удержать победный счёт. Резуль-
тат - 2:1 в пользу белгородцев.

- Игра шла с переменным успехом. 
Можно сказать, что она была ничейной, 
но нам удалось забить на один гол боль-
ше, - признался на послематчевой пресс-
конференции главный тренер «Салюта» 
Виктор Навоченко.

После этого матча беспроигрышная 
серия «Салюта» достигла 17 матчей. 
Наши футболисты по-прежнему идут на 
четвёртом месте, а от третьей строчки в 
турнирной таблице за пять туров до кон-
ца чемпионата их отделяет шесть очков.

Следующую встречу «Салют» про-
ведёт в Старом Осколе против «СКА-
Хабаровск-2». 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБА ФК «ОРЁЛ»

Очередные контрольные матчи в пред-
дверии сезона НМХЛ белгородцы провели 
в гостях в Воронежской области с «ЭкоНи-
вой-Бобровым».

В первой игре два периода держался 
ничейный счёт. А вот в третьей двадцати-
минутке хозяева были значительно силь-
нее. Окончательный результат поединка - 
4:0 в их пользу.

Во второй встрече шла равная борьба. 
Основное время завершилось со счётом 

4:4. Шайбы у МХК «Белгород» забросили 
Андрей Афанасьев, Данила Яценко, Алек-
сандр Карьков и Эдуард Абрамов. Овер-
тайм не выявил победителей, а вот в серии 
буллитов удача улыбнулась «ЭкоНиве». 

Чемпионат конференции «Восток» 
НМХЛ, в которой выступит «Белгород», 
начнётся 5 октября. Белгородцы стартуют 
в Пензе поединками против «Дизелиста».

ФОТО ИЗ ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ МХК «БЕЛГОРОД» 
«ВКОНТАКТЕ»

В матче пятого тура Российской во-
лейбольной Суперлиги «Белогорье» при-
нимало московское «Динамо». Перед этой 
игрой динамовцы возглавляли турнирную 
таблицу. Однако белгородцы провели по-
единок против лидеров на высоком уровне 
и не оставили шансов противнику. В пер-
вой партии они лидировали с самого нача-
ла и выиграли её со счётом 25:18. Резуль-
тат второго сета - 25:17, а третьего - 25:19. 
В итоге уверенная победа со счётом 3:0. 

Наибольшее количество очков в нашей 
команде набрал китайский доигровщик 
Чжан Цзинъинь - 13. 

На послематчевой пресс-конференции 
главный тренер «Белогорья» Александр 
Волков высоко оценил качество игры сво-
ей команды:

- Ребята сегодня сыграли великолепно - 
все молодцы. 

После этой встречи «Белогорье» за-
нимает третью строчку турнирной таб-

лицы. Следующий матч наша команда 
проведёт в Санкт-Петербурге против 
«Зенита».

Юные футболистки провели шесть 
матчей. В финале соперником белго-
родок была команда из Нижегородской 
области. Исход встречи в пользу нашей 
команды решил единственный гол, заби-
тый в конце игры. 

Готовиться к турниру было непросто. 
В родном Белгороде небезопасно, поэто-
му спортсменки ездили на сборы в Кара-
чаево-Черкесию.

- Мы вернулись пятого сентября, здо-
рово потренировались и подошли к со-
ревнованиям на пике формы, - рассказал 
тренер женского футбольного клуба «Бе-
логорье» Александр Сорокин. 

 В прошлом году наша команда уже 
выступала на этих соревнованиях. Тогда 
девочки также дошли до финала, но усту-
пили в серии пенальти. В этот раз они по-
бедили, а лучшим вратарём турнира ста-
ла белгородка Василиса Макаренко. 

- Я ставлю цель стать профессиональ-
ным футболистом, играть в топ-клубах. 
Это моя мечта, - поделилась она. 

В сентябре девочки отметили юбилей, 
вместе они играют уже пять лет и за эти 
годы успели стать не только сильной 
футбольной командой, но и настоящими 
друзьями. 

ФОТО T.ME/BELADM31

Впереди России всей  ■ Олимпиада

 ► В Международном детском центре «Артек» завершилась 
Всероссийская олимпиада «Олимпийская команда» 
по направлению «Спорт».

Волевая победа  ■ Футбол

 ► В матче 25-го тура чемпионата страны среди команд 
группы 3 Второй лиги Б белгородский «Салют» на выезде 
сыграл с «Орлом».

На поле только девушки
 ► В Лужниках завершились соревнования школьной 

футбольной лиги «Кожаный мяч». Воспитанницы Центра 
образования № 1 стали лучшими среди тридцати двух команд 
девочек из разных регионов страны.

Последняя репетиция  ■ Хоккей

 ► МХК «Белгород» завершает подготовку к новому сезону 
Национальной молодёжной хоккейной лиги.

Лидер не устоял  ■ Волейбол

 ► Белгородский волейбольный клуб в Туле разгромил лидера 
чемпионата России.
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По горизонтали: Солист. Амаду. Оцет. Спикер. 
Окна. Шпак. Стяг. Лоо. Еней. Клин. Луза. Гран. 
Осло. Зависть. Тяга. Рая. Вымя. Грека. Альма. 
Гуппи. Трель. Окрошка. Иаков. Итог. Стенд. 
Житница. Амеба. Ротор. Крапп. Аста. Грог. Ван. 
Алет. Неуч. Умка. Урок. 

По вертикали: Флешка. Токсикоз. Усталость. 
Пк. Мотогонки. Суп. Идеолог. Рейган. Няня. 
Рыбы. Архетип. Снасть. Мать. Ганг. Акри. 
Лауреат. Песо. Лгун. Уара. Вкладчик. Смокинг. 
Елка. Костоправ. Шпиц. Тарарам. Игнат. Кафе. 
Джип. Ипат. Манту. Плуг. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 38
от 27.09.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 7 ПО 13 ОКТЯБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Неделя потребует как решительности, так и осмотри-
тельности. Из-за неудач в первой её половине придётся 
отложить решение некоторых вопросов. Успех в делах 
будет только кажущимся. Активность во второй поло-
вине принесёт рост в профессиональном, личном или 
общественном плане.
ТЕЛЕЦ 
Период будет благополучным и принесёт много хоро-
ших новостей. Сейчас вас ждёт успех и удача во всех 
начинаниях. Не исключено интересное предложение по 
работе. Вскоре возможно пополнение семейства. Нуж-
но быть внимательнее к окружающим, возможно, среди 
них - ваша судьба.
БЛИЗНЕЦЫ 
Отбросьте риск и авантюрные приключения, добиваться 
расположения, выделяться из окружения крайне невы-
годно в этот период. Сократите контакты до минимума. 
Вероятно, проблемы потребуют изменения жизненных 
принципов. Возможны неожиданные проблемы в лич-
ной жизни.
РАК 
Вам может поступить предложение по работе, но лучше 
от него пока отказаться. Вы физически можете не спра-
виться с поставленными задачами, даже если подойдё-
те к ним с полной ответственностью, в итоге впустую по-
тратите время. Отнеситесь к этому спокойно и уделите 
больше времени своему дому.
ЛЕВ 
Ваша душа требует бунтарства и игривости. Никаких 
скучных домашних посиделок - вперёд и только вперёд, 
навстречу новым приключениям. Совершайте сума-
сшедшие поступки и ощущайте полную свободу. Совер-
шите небольшую, но продуктивную поездку, она прине-
сёт позитивный настрой.
ДЕВА 
Сейчас надо проявить все свои организаторские спо-
собности. Харизма, улыбка и профессиональное мыш-
ление как оружие массового поражения будут попадать 
прямо в цель. Проследите за здоровьем своих родных, 
узнайте, не нужна ли им помощь. Не ждите удачи, про-
сто берите и действуйте.
ВЕСЫ 
Сейчас у вас наблюдается прилив энергии и вдохнове-
ния. Общение с интересными людьми и решение вопро-
сов обеспечены. Удачно пройдут свидания или завязы-
вание романтических отношений. Сходите в кино, кафе 
или на выставку, ловите улыбки и взгляды и получайте 
удовольствие.
СКОРПИОН 
Отличная неделя для оформления деловых контрактов. 
Но не позволяйте себе идти на поводу у чувств. Навес-
тите родных, уделите им внимание. В личной жизни мо-
гут возникнуть недомолвки, над ними надо хорошенько 
подумать. Возможно, ваш избранник не совсем тот, кто 
вам нужен.
СТРЕЛЕЦ 
Период благоприятен для серьёзных дел. Если вы что-
то долго не могли сделать, сейчас - самое время. Пере-
говоры, заключения договоров, контакты с чиновника-
ми - всё будет идти как по маслу. Но важно следить за 
своими словами и не реагировать, если что-то пойдёт 
не так.
КОЗЕРОГ 
Не нужно быть слишком активным, разрешите себе по-
лениться. Отдайте себя отдыху, прогулкам, чтению, ме-
дитации. Можно завести любовную интрижку, но может 
так случиться, что вы найдёте любовь всей своей жиз-
ни. Но только не будьте занудой, иначе ваша половинка 
может испугаться.
ВОДОЛЕЙ 
Если давно хотели сделать маникюр или процедуры 
для волос - вперёд. Сейчас очень важный период по 
продвижению в работе. Красота, настойчивость и про-
фессионализм будут вашими верными спутниками. Воз-
можно, кто-то из коллег захочет вас оболгать. Но не об-
ращайте на них внимания.
РЫБЫ 
Не бойтесь жить, сейчас вам всё позволено. Активный 
отдых благоприятно скажется на физическом здоровье, 
раскрытии творческого потенциала и самовыражении. 
Покажите, на что вы способны. Смело беритесь за лю-
бое дело или сложный вопрос. Звёзды говорят, что са-
мое время сходить на свидание.

Календарь погоды на неделю с 4 по 10 октября
4.10
ПТ

5.10
СБ

6.10
ВС

7.10
ПН

8.10
ВТ

9.10
СР

10.10
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 743
днем 743

ночью 742
днем 742

ночью 740
днем 740

ночью 739
днем 739

ночью 739
днем 741

ночью 739
днем 741

ночью 737
днем 738

Температура 
воздуха, °C

ночью 9
днем 22

ночью 13
днем 23

ночью 14
днем 25

ночью 12
днем 25

ночью 12
днем 21

ночью 10
днем 22

ночью 10
днем 22

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра Ю Ю Ю-В Ю-В В С-В Ю-В

Скорость
ветра, м/с 4 3 3 2 2 2 3

cgms.ru

Риелтор - клиентам: «Как видите, шикарное 
предложение, спокойный, тихий район. Вы уже 
всё осмотрели? Давайте закругляться, уезжа-
ем, а то смеркается».

***
Разговор двух коллег.
- Только что был у шефа и у меня две новости: 
хорошая и плохая. С какой начнём?
- Давай с плохой.
- Меня уволили!
- А хорошая?

- Ну и тебя тоже!
***

Глядя, как мама примеряет новую шубу из нату-
рального меха, Вовочка заметил:
- Мама, неужели ты не понимаешь, что эта 
шуба - результат ужасных страданий бедного, 
несчастного животного?
Мама посмотрела на Вовочку и строго ответи-
ла:
- Как ты можешь так говорить о родном отце?!

***

- Уволюсь! Не могу каждый день смотреть на 
лица истерзанные болью и страданиями.
- А где ты работаешь?
- Охранником в средней школе. 

***
- Я пережил одну войну, три автомобильные 
катастрофы, одну авиационную, два неудачных 
супружества и одно удачное, три описи имуще-
ства за долги и одно банкротство. А теперь 
приходит мой внук и заявляет: «Дед, ты ничего 
не понимаешь в жизни!».

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Логика может привести Вас от пункта А к пунк-
ту Б, а воображение - куда угодно.

Альберт Эйнштейн
Начинайте делать всё, что вы можете сделать, 
и даже то, о чём можете хотя бы мечтать. В 
смелости гений, сила и магия. 

И. Гёте
Ни один мужчина и ни одна женщина не знают, 
что такое настоящая любовь, пока не проживут 
в браке четверть века. 

Марк Твен

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ruНаш проект

РЕКЛАМА
В ГАЗЕТЕ

«НАШ БЕЛГОРОД»
Обращайтесь:

 8 (4722) 23-14-42
reklama@belnovosti.ruН
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МАТРАСЫ

50-60-16,
8-904-531-69-15

Доставка 
и занос 

по городу
БЕСПЛАТНО

  ОДНОСПАЛЬНЫЕ 
от 4600 руб.

  ПОЛУТОРНЫЕ 
от 6700 руб.

  ДВУХСПАЛЬНЫЕ 
от 7350 руб. 

  ЕВРО от 8500 руб.
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КОМПЛЕКСНЫй РЕМОНТ БАЛКОНОВ
ОСТЕКЛЕНИЕ, ВСТРОЕННАЯ МЕБЕЛЬ, 
ОБШИВКА ВНУТРЕННЯЯ И НАРУЖНАЯ   

ОТ ЭКОНОМ ДО ЭЛИТ МАТЕРИАЛАМИ

ЧЕСТНАЯ 

ЦЕНА!
СКИДКИ!

 33-10-33, 8-904-093-32-23УЛ. ГУБКИНА, 17Д

БАЛКОНЫ  ОКНА  ДВЕРИ
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, ЛЮБОГО ЦВЕТА

ОСТЕКЛЕНИЕ БЕСЕДОК, ТЕРРАС, ЗОН БАРБЕКЮ  
РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ, ПОРТАЛЫ, ЗАМЕНА СТЕКЛОПАКЕТОВ, ОТКОСЫ
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Пан  
Балкон

20
лет

опыта

Предоставляем проживание, питание, 
стабильную заработную плату два раза в месяц. 

За подробной информацией 
обращаться по телефону:

В САНАТОРИЙ «РУСЬ»
города Геленджикна постоянную работу

ТРЕБУЮТСЯ: 

8-988-340-01-08www.rusor.ru

горничные, официанты, 
медицинские сёстры, врач. 

Реклама

Тёплые Окна

Алюминиевые системы  
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ
АЛЮТЕХ и ТАТПРОФ

Окна только с виду выглядят одинаково
Ремонт пластиковых окон

Приглашаем к сотрудничеству дилеров

ПВХ профиль класса А
СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА

ул. Белгородского полка, 51, www.teplue-okna.ru500•216, 500•724 Ре
кл

ам
а

Один из них - пёс породы немецкая ов-
чарка. Как только он попал в приют, сразу 
начал охранять свой вольер. Сотрудники 
опасались к нему подойти, было видно, 
что он защищает свою территорию и мо-
жет напасть. Единственный, кто не побоял-
ся, - это Сергей Васильевич, который за-
нимается отловом собак. Мужчина умеет 
работать с этой породой: тренирует овча-
рок, выступает с ними на соревнованиях, 
берёт призовые места. 

Он начал заниматься и с новым посто-
яльцем. 

- Мне стало жалко его: такой умный, 
дрессированный пёс, который отлично 
знает команды, навсегда может остаться 
в приютском вольере, потому что не кон-
тактирует с людьми, - признался Сергей 
Васильевич.

Сейчас он социализирует «немца», что-
бы передать его добрым и ответственным 
людям. 

- Он неагрессивный, не кидается, про-
сто работает, как его научили, - защищает 
свою территорию. И очень важно сейчас 

переключить его на человека, чтобы он по-
нимал: это не опасность, это контакт, - от-
мечает ветврач Евгения. 

В том же приюте живёт ещё один по-
родистый участник проекта «Я чей-то» - 
4-летний стаффордширский терьер, по-
павший сюда по отлову. 

- Мы очень долго ждали, когда объявят-
ся хозяева, потому что обычно таких собак 
ищут, но, к сожалению, ни через месяц, ни 
через два хозяин не объявился, - расска-
зывает Евгения.

Пёс кастрирован, вакцинирован, в при-
юте с ним постоянно занимается кинолог. 
Несмотря на грозный вид, он весёлый, 
игривый, добрый и контактный - с первых 
дней сумел подружиться со всеми сотруд-
никами. Любит побегать, попрыгать, пого-
нять за палкой. Ждёт активного человека, 
который будет водить его на тренировки, 
гулять и играть с ним.

- Все боятся, что это бойцовская собака, 
но это такой обнимательно-целователь-
ный пёс, что просто невероятно, - говорит 
Евгения.

Выпускать таких собак на улицу по про-
грамме ОСВВ нельзя, поэтому сотрудники 
ищут им новый дом. Если вы умеете обра-
щаться со служебными собаками и готовы 
стать ответственным и любящим хозяином 
для одного из этих породистых красавцев, 
приезжайте в службу по  отлову безнад-
зорных животных по адресу: г. Белгород, 
Промышленный проезд, 12а. Время ра-

боты: с 8.00 до 16.00 в будние дни, пере-
рыв - с 12.00 до 13.00. Телефон: 8 (4722) 
34-01-83.

А мы напоминаем: ничейных собак не 
бывает, у каждого есть свой хозяин, просто 
они ещё не встретились.

Ольга ЧЁРНАЯ
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Верные друзья и охранники
 ► Новые герои проекта «Я чей-то» - собаки служебных 

пород, оставшиеся на улице. Им очень нужны ответственные 
хозяева и дома, которые они могли бы защищать.

Система ОСВВ - «Отлов, стерилизация, вакцинация, возврат» - это метод 
контроля численности бездомных животных, который заключается в стерилизации 
животных, их вакцинации и выборочном выпуске на прежнее место обитания. 
Во время содержания в приюте по системе ОСВВ животное также прививается от 
бешенства. Все собаки, которые прошли эту процедуру, помечаются цветными 
ушными бирками. Не отпускают на волю агрессивных и крупных животных, собак 
бойцовских пород, а также отловленных на территории школ, больниц и детских 
садов, и тех, кто по тем или иным причинам не способен самостоятельно выжить 
на улице - им придётся дожидаться хозяев «за решёткой».

СПРАВКА «НБ» »


